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В Е С Т И  С П О Л Е Й  О Б Л А С Т И
Р а б о т а  

с п о р и т е  я
ПЕРВОМАЙСКОЕ. (По теле

фон}'). Организованно начали 
первый этап борьбы за урожай 
хлеборобы колхоза «Рассвет». 
Они первыми в районе 15 мая 
начали прибивку влаги.

В первый же день в сельхоз
артели прибили влагу на пло
щади более 180 гектаров. Луч
ше всех поработали механиза
торы Городковской бригады, ко
торой руководит старейший хле
бороб М. В. Пьяных. На ее 
счету 120 гектаров.

16 мая пробный выезд в по
ле сделал механизатор Круто-

ложенской бригады колхоза 
«Первое мая» А. Тычинин. 
Сейчас в колхозе вышли на бо
ронование 12 агрегатов.

В колхозе «Маяк» лучших 
показателей добились механиза
торы Сахалинской бригады 
И. Кудрявцев и А. Евтушов. За 
неполный рабочий день они за
боронили более 60 гектаров.

Все колхозы района присту
пили к полевым работам.

В. БАЖОВ.

Молодежные
б р и г а д ы

В этом году начало посевной 
кампании совпало со знамена

тельным событием в нашей 
стране — XV съездом комсомо
ла. Молодежь совхоза «Коло- 
минский» достойно подготови
лась к севу. На многих фермах 
скомплектованы комсомольско- 
молодежные механизированные 
бригады.

На Чемондаевской ферме 
создана бригада из 14 тракто
ристов и 14 сеяльщиков, В ос
новном это молодой, энер
гичный народ, комсомольцы. 
Ребята взяли обязательство — 
провести сев качественно за 
10 рабочих дней, ежедневно 
выполнять до полутора норм. 
Девиз молодежи: «Не вы

полнил норму — не уходи е 
поля!»

Г. СЕРГЕЕВ.

Подкормка
озимых

ПОДГОРНОЕ. (По телефо
ну). В Чаинском районе рабо
чие элитно-семеноводческого 
хозяйства Нарымской селек
ционной станции приступили к 
весенне-полевым работам. На 
днях'они закончили подкормку 
посевов озимой ржи.

На каждый из 80 гектаров 
внесено по 2 центнера аммиач
ной селитры.

А. КУНГУРОВ.

3 a J 0 тысяч тонн томской нефти х  V  С Ъ Е  3Д Л Е Н И Н С К О Г О  К О М С О М О Л А

УСЛОВИЕ УСПЕХА
Остались считанные дни до на

чала промышленной эксплуата
ции Соснинско-Советско-Медве- 
девского месторождения. Нефтя
ники управления «Томскнефть» 
освоили все четыре скважины, 
которые первыми должны да1Ь 
нефть. Заканчивается работа 
строителей, землеройщиков. Ус
пех напряженных усилий всех 
тех, кто создавал первенец неф- 

' тяной индустрии области, зави
сит теперь от монтажников СУ-4. 
Опытные сварщики, газорезчики, 
мотористы и такелажники каж
дый день работают до тех пор, 
пока не опускается темнота на 
холодную нарымекую землю. Они 
уверены, что вскоре первые тон
ны томской нефти пойдут в ре
зервуар.

Закончена обвязка 47-й и 
28-й. скважин, разворачивается 
огромный рулон резервуара ем
костью в 2 тысячи кубических 
метров. После того как работы по 
обвязке 27-й скважины, подклю
чению нефтяных линий к трап
нозамерным установкам закончат
ся, все будет брошено на монтаж 
резервуара. Монтажники уклады
ваются в график, но добиваются 
итого с предельным напряжением

сил, потому что дело постоянно 
тормозится из-за плохой техни
ческой оснащенности. Вышел из 
строя старый сварочный агрегат, 
на два дня приостановился мон
таж резервуара из-за сильного 
ветра. Монтажникам приходится 
поднимать полуторатонные сек
ции кровли резервуара при помо
щи блоков: нет крана К-15. Ог
ромный объем работ немыслим 
без второго газорезочного агрега
та. Все эти задержки на совести 
руководителей СУ-4.

Они мало интересуются поло
жением на участке. А весна не 
ждет, вода прибывает, уяте зали
вает ложбины. Паводок может 
надолго приостановить работы. 
Субподрядные организации, неф
тепромысловики помогают мон
тажникам транспортом, топ
ливом, запчастями. Промыс
ловики дали им свой свароч
ный агрегат. Но надо резко улуч
шить снабжение монтажников 
техникой и материалами. Это— 
необходимое условие для того, 
чтобы томская нефть была по
лучена в намеченные сроки.

Т. ШЕВЧЕННО.
Управление «Томскнефть».

НА ПАРТИН) РАВНЕНИЕ, КОМСОМОЛ!

Шумит вековая тайга
Несколько суток шли бульдо

зеры, пробивая дорогу трубово
зам.

Нужны трубы, оборудование. 
Заняты и обычная, и полярная 
авиация. Из Тюменской обла
сти. из Легиона, в район 18-й 
скважины непрерывно везли гру
зы. Скорее, скорее, пока не раз
лились реки. Коллектив тран
спортников, созданный совсем не
давно, работал слаженно. Води ге
ли трубовозов Николай Акимов. 
Владимир Минин, Василий Семе
нюк, Борис Яканин, Николай 516- 
розенко вели машины по нродо- 
женнрй для них трассе. Пробили 
трассу бульдозерами Т-100 М 
Михаил Щербинин, Иван .Тань
кин,

С любовью отзывается о бога
той природе севера бульдозе
рист Щербинин: «Позавидуют мои 
земляки, ох, какая здесь охота».

Михаил Васильевич—веселый, 
общительный. Всегда готов он по
мочь товарищу. Ведь нм прихо
дится очень трудно. Но цель 
близка: первая томская нефть, 
за ней — новый город.

Кончили возить трубы. Появи
лись новые заботы. Нужно под
готовиться к навигации: под
чистить берега под причалы, 
возить лее. Снова все води
тели в кабинах, но теперь уже 
в поселке Стрежевом. Снова шу
мит вековая тайга. Рубят и вы
возят лес. Корчуют площадки под 
город.

Вечером можно заняться и 
своими делами. Один делает кры-

, лечко к ломику, другой — чис
тит дорожки, третий — рубит 
дрова на ночь: утренники еще 
холодные. И о птицах не забыва
ют. Шутя говорят: и для них 
жилье нужно, они ведь тоже но
воселы. Аккуратно, с любовью 
сделали и прибили к деревьям 
скворечники, чтобы утром на вос
ходе солнца послушать сквор
цов.

Но механизаторы вечерами За
няты осмотром и регулировкой 
своих машин. Завтра будет не
когда. Дотемна работает Михаил 
Щербинин. У бульдозериста мно
го дел. Там, в лесосеке, нужна 
площадка, здесь под строитель
ство надо расчистить причал, со- 
седям-строителям помочь тоже 
надо. Да разве все перечислишь. 
Техника в его руках хорошая, и 
он к ней относится заботливо.

Ино1да по вечерам разговари
ваем о семьях. Он краснеет и ви
новато смотрит в сторону:

—• Нет времени даже письмо 
написав. — И действительно 
ему времени не хватает. А семью 
он свою любит. Говорит, летом 
всех приглашу сюда, с сыниш
кой рыбачить будем.

Сколько дел на нефтяной це
лине! Мы, транспортники,—ма
ленький отряд, помогающий ос
ваивать северный край. И у нас 
сейчас одна цель: чтобы быстрее 
нефтяники получили первые тон
ны «черного золота».

В. АКСЕНОВ, 
начальник автотранспортно
го цеха управления «Томск
нефть»,

Третий день алый комсомоль
ский значок пламенеет на улицах 
столицы. Юность страны продол
жает в Кремлевском Дворце горя
чий разговор о будущем, о своем 
участии в строительстве коммуниз
ма.

Третий день с трибуны XV съез
да звучат слова признательности 
комсомола партии за высокую 
оценку труда молодых. Комсомол 
заявляет, что в равнении на пар
тию, в служении народу вместе с 
партией сн видит главный смысл 
своей деятельности.

Необозрим круг вопросов, кото
рые обсуждают делегаты, — шеф
ство над крупнейшими стройками 
пятилетки, участие в борьбе за 
подъем сельского хозяйства, созда
ние новых произведений литера
туры и искусства, проблемы уче
бы, дружбы, любви...

Пронизанный майским солнцем 
светлый Дворец съездов, ставший 
на эти дни столицей комсомолии, 
бурлит песнями, музыкой.

10 часов. Начинается утреннее 
заседание. В работе съезда прини
мают участие товарищи Н. В. Под
горный, М. А. Суслов.

Продолжаются прения по отчет
ному докладу ЦК ВЛКСМ, по до
кладу Ревизионной комиссии. 
Председательствующий первый 
секретарь ЦК ЛКСМ Украины 
Ю. Ельченко предоставляет слово 
первому- секретарю ЦК ЛКСМ 
Латьии Л. Барткевичу.

Ленинский комсомол живет сей
час мыслями и идеями, высказан
ными здесь, в этом историческом 
дворце, на XXII! съезде КПСС, го
ворит оратор. Партия не просто 
ставит перед народом новые, все 
более сложные задачи. Она ставит 
их по-иному, на строгой научной 
основе. Такой пидход к решению 
важнейших политических и народ
нохозяйственных проблем предпо
лагает прежде всего резкое повы
шение ответственности каждого 
труженика, в том числе и комсо
мольца, за свои слова и дела.

Большим делом, объединяющим 
трудовые усилия комсомольцев 
Латвии, стал смотр резервов про
изводства. В чем мы видим досто
инства этой формы трудового вос
питания молодежи? Смотр ставит 
перед молодыми задачи, важные 
для всей республики, всей страны. 
Молодежь учится бережливости, 
хозяйскому и творческому отноше
нию к каждому делу. В смотре 
участвуют десятки тысяч юношей 
и девушек, каждый третий работ
ник промышленности Латвии уже 
внес конкретное предложение.

В нашем активе, сообщает 
Л. Барткевич, есть еще одна фор
ма трудового воспитания молоде
жи — внедрение технической эсте
тики и культуры производства. 
Уже сделанные в этом направле
нии первые шаги кое-кому кажут
ся маловажным делом. Но моло
дые энтузиасты доказали, что тех
ническая эстетика несет в себе 
очень многое. Только в одном цехе 
Рижского радиозавода производи
тельность груда после проведения 
в жизнь ряда мероприятий возрос
ла на пят, процентов, наполовину 
снизились потери от брака.

Необходимо, подчеркивает ора
тор, создать единый всесоюзный

ТРУДОВАЯ ВАХТА ЖИВОТНОВОДОВ
Полугодовой план — к 2 5  мая

Хороший старг взяли животноводы совхоза «Шегарекий», Молочно
товарные фермы успешно выполняют планы производства и продажи госу
дарству молочной продукции.

На 19 мая полугодовой план продажи молока по совхозу выполнен на 
97 процентов. Из плана 10.380 центнеров молока продано 10.058. В 
среднем по совхозу от каждой коровы сейчас надаивают 8,6 килограмма 
молока в сутки. За декаду совхоз продает 880 центнеров. Таким образом, 
к 25 мая будет выполнен полугодовой план.

В газете уже рассказывалось об успехах коллектива Татьяновской мо
лочнотоварной фермы. Полугодовой план продажи молока ферма выполни
ла на 106 процентов. В среднем от каждой коровы здесь надаивают по 
11,2 килограмма молока в сутки. Кормов достаточно, и продуктивность 
животных постепенно повышается. Передовые доярки Е. Гончарова и 
М. Голубева уже надаивают по 14 литров молока от коровы в день.

Животноводы совхоза могут дать около четырех тысяч центнеров молока 
сверх полугодового плана.

Е. КРИВЫХ,
бухгалтер совхоза «Ш егарекий».

П е р е д о в ы е  п т и ц е в о д ы
На ■ птицеферме колхоза имени 

Жданова, Зырянского района ра
ботают супруги Лемешевы. По 
плану они должны получить за 
полугодие 60 яиц от курицы-не
сушки. На 19 мая собрано уже 
по 53 яйца от каждой несушки. 
Птицеводы решили получить за 
полугодие по 70 яиц от несушки.

Хороших показателей добива

ются птичницы , колхоза имени 
Фрунзе В. Королева, Е. Ильина и 
А. Клопова. Им надо получить за 
год 280 тысяч яиц. К 19 мая они 
собрали 138 тысяч. Полугодовой 
план будет выполнен досрочно. 
Птицеводы готовят для кур раз
нообразный корм, выращивают 
гидропонную зелень.

Н= РАСПУТИН.

☆

В ч е с т ь  X V  
с ъ е з д а  В Л К С М

В течение трех с половиной ме
сяцев на животноводческих фер
мах совхоза «Чаинский» тел
еметр сельского труда, объявлен
ный комсомольскими организаци
ями в чесгь XV съезда ВЛКСМ, 
Молодые доярки брали обязатель
ство с 1 февраля до 15 мая на
доить от каждой коровы не менее 
500 килограммов молока. Свое 
слово они сдержали. Многие де
вушки-комсомолки перекрыли на- 
мечеьные рубежи. Победителем в 
предсъездовском соревновании 
вышла Люба Казннина. Она полу
чила по 866 килограммов молока 
от коровы. Хорошие показатели и 
у Гали Назьмовой — 639, Алев
тины .Масловой — 595, Нины 
Околеловой — 547 килограммов.

В конце апреля у нас состоя
лось общее совхозное комсомоль
ское собрание. На нем мы подвели 
итоги работы и поставили задачу 
еще больше приложить энергии и 
сил на выполнение задач, наме
ченных XXIII съездом КПСС.

В. ЛАРИКОВ, 
секретарь комитета ВЛКСМ 
совхоза «Чаинский»,

руководящий и направляющий 
орган для проведения этой рабо
ты.

Мне хочется сказать сердечное 
спасибо коммунистам колхоза, ко
торые доверили нам, комсомола 
нам, решать большие дела на фер
мах, поверили в наши силы. Это 
большое дело, когда доверяют 
словно крылья дают! Так начина
ет евое выступление доярка кол
хоза «Ленинский путь» Ново-Ку
банского района Краснодарского 
края Г. Рукавнцина.

Поначалу наша ферма была са
мая отстающая, сообщает девуш
ка. И тогда мы решили — органи
зуем звено и будем работать по- 
новому. Много нам пришлось по
трудиться, зато результаты непло
хие. Себестоимость молока стала 
почти в два раза ниже средней по 
колхозу, У нас — самоуправле
ние. создан совет фермы из девя
ти человек. Мы ставим задачу 
внедрить комплексную механиза
цию, хотим, чтобы вместо лопаты 
доярки брали р руки учебник. 
Сейчас все 25 наших девушек 
учатся в зооветеринарном технику
ме.

Оратор значительное внимание 
уделяет воспитанию животново
дов, механизации животноводче
ских ферм.

Лауреат Ленинской премий, 
доктор физико-математических 
наук Ю. Журавлев из Новосибир
ска подчеркивает, что решить за; 
дачи, поставленные перед страной 
XXIII съездом партии, обеспечить 
необходимые темпы роста произ
водительных сил,хтехнический про
гресс во всех отраслях индустрии 
невозможно без широко поставлен
ных исследований, без быстрого 
внедрения их результатов в про
изводство.

Мы, молодые ученые, должны 
жить великими задачами эпохи, 
призывает оратор. Одержимостью, 
дерзостью, смелостью в подходе к 
решению самых сложных проблем 
науки мы обязаны бесценному 
опыту, замечательным граждан
ским традициям русской науки, 
науки Ломоносова и Менделеева, 
Лобачевского и Мечникова, Попо
ва и Циолковского.

Ю. Журавлев предлагает учре
дить премию Ленинского комсомо
ла за особо выдающиеся откры
тия молодых ученых.

Новый пятилетний план — это 
личное задание каждому юноше 
и девушке, это специальный за
каз партии нашему поколению, 
заявляет первый секретарь ЦК 
ЛКСМ Таджикистана Г. Бобоса- 
дыкова

Аплодисментами встречают де
легаты сообщение Г. Бобосады- 
козой о тем, что таджикская де
легация привезла на съезд красное 
знамя одного из добротрядов, най
денное молодежью Яванского рай
она в тайнике. С ним в 1924 году 
наши отцы шли в бой. И вот се
годня эго знамя 1дееь, на съезде, 
как свидетельство преданности 
юных делу своих отцов.

Оратор ставит вопрос о необхо
димости широкого строительства 
клубов, подготовки квалифициро
ванных кадров культурно-просве
тительных работников, о новых 
формах работы с женщинами.

Горячие аплодисменты неодно
кратно прсрызают выступление 
Н. Горбачева — плотника строи
тельно-монтажного поезда № 299 
управления Ангарстроя. Его «де
сант» высаживался в нехоженой 
тайге, пробивался через болота и 
железные скалы Саян, штурмовал 
Тимирязевский косогор. Красная 
звезда зажженная горбачевцами, 
ударнинами трассы мужества Аба
кан— Тайшет, днем и ночью неуга
симо горела в зеленом море тай
ги.

3  каждой палатке и вагончике, 
рассказывает И. Горбачев, висели 
портреты первопроходцев трассы 
— А. Кошурнчкова, К. Стофато, 
А. Журавлева. Нам очень хотелось 
быть похожими на них, этих му
жественных людей. Для нас осу
ществление их мечты было делом 
чести, делом сыновей, которые 
идут по дороге, проложенной от
цами.

Под шквал аплодисментов 
Н. 'Горбачев заявляет: Мы выпол
нили свой долг. Наша магистраль

построена и работает на комму
низм! Разве это не замечательно
— оставлять на земле такие ав
тографы, как Абакан— Тайшет! 
Сейчас наш «десант'» высадился 
на новой трассе — дороге к Усть- 
Илимской ГЭС.

Обращаясь к гем, кто думает 
сегодня о выборе пути, Н. Горба
чев с гордостью говорит:

— По-моему, строитель— самая 
главная пргфессия на земле.

Овацией встречает зал сообще
ние председательствующего о том, 
что труд замечательного строите
ля отмечен высшей правительст
венной наградой — орденом Ле
нина.

—  Как я счастлива, что знакома 
с Павлом Корчагиным наших дней!
— восклицает лауреат премии 
Ленинского комсомола А. Пахму
това. Она рассказывает с трибуны 
съезда о молодых современниках
— героях ивоих замечательных 
песен, с которыми встречалась в 
разных уголках страны во время 

многочисленных творческих экспе
диций.

А. Пахмутова взволнованно го
ворит о высокой ответственности 
художника, о его долге создавать 
лишь такие произведения, кото
рые стоят вровень с делами совет
ского народа и его славной моло
дежи.

— Вся моя работа, все мое 
творчество, вся моя жизнь связа
ны с молодежью. Поэтому ваша 
награда — Награда Ленинского 
комсомола очень дорога для меня,
— делится с делегатами своими 
чувствами А. Пахмутова. И, едва 
закончив свое выступление, она 
видит вокруг бело-алый прибой 
цветов. Букеты, десятки букетов, 
охапки цветов обступают ее со 
всех сторон. Друзья из Болгарии 
прислали в подарок съезду восемь 
тысяч гвоздик. Многие из них ста
новятся в эту минуту «трофеями» 
комсомольского композитора. Кто- 
то запевает песню — песню Пах
мутовой о зеленом море тайги. 
Песню подхватывают сотни голо
сов. Так юность горячо и нежно 
выражает свою любовь к худож
нику, подарившему ей свой свет
лый талант.

На этом утреннее заседание за
канчивается.

Делегаты и гости съезда на
правляются -на Красную площадь, 
чтобы присутствовать на параде 
юных ленинцев в честь дня рож
дения пионерской организации и 
XV съезда комсомола.

Под впечатлением светлого, вол
нующего праздника пионерии, ца
рившего сегодня на Красной пло
щади, возвращаются делегаты и 
гости съезда в Кремлевский Дво
рец. Вожатые юных ленинцев, бое
вые помощники партии продолжа
ют по-деловому обсуждать насущ
ные проблемы комсомольского дви
жения.

На вечернем заседании предсе
дательствует секретарь ЦК ВЛКСМ 
К). Торсуев. В президиуме вме
сте с представителями комсомоль
ских организаций товарищи В. В. 
Гришин, Д. Ф. Устинов.

Первым в прениях выступает 
начальник поискового отряда Чи
тинского геологического управле
ния С. Омельяненко. Or имени 
людей постоянного поиска, от тех. 
кто всегда в пути, от полумиллион
ного отряда советских геологов он 
передает привет съезду. С. Омель
яненко увлеченно рассказывает о 
родном крае — Забайкалье, об 
Удокане — уникальном медном 
месторождении, о молодежи, веду
щей подготовку к разработке этой 
гигантской сырьевой базы новой 
пятилетки, о своем друге Эдуарде 
Гринтаде — «хозяине медной го
ры», молодом коммунисте, кото
рого в первую очередь надо благо
дарить за раскрытие забайкаль
ских рудных кладовых.

Но геологический поиск стано
вится все более сложным, отме
чает разведчик Забайкалья. С три
буны комсомольского съезда он 
обращается к представителям раз
ных организаций с просьбой быст
рее обеспечивать поисковые пар
тии надежным оборудованием и 
одеждой, специальным транспор
том.

У геологов, отмечает в заклю
чение С. Омельяненко, если нра-
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МОСКВА. 17 мая в Кремлевском Дворце съездов открылся XV 
съезд ВЛКСМ.

НА СНИМКЕ: летчик-космонавт А. Леонов выносит знамя Ленин
ского комсомола.

вильно разбит маршрут, верно 
проанализирована геологи ческа я 

обстановка, работа идет эффектив
но. Слушая выступление Л. И. 
Брежневу, отчетный доклад Цент

рального Комитета комсомола, вы
ступления делегатов, я с радостью 
сознаю, что маршрут коммунисти
ческого воспитания молодежи выб
ран верно, удары нацелены точно.

С. Омельяненко ' преподносит 
президиуму съезда геологическую 
коллекцию — частицу несметных 
богатств, хранящихся в недрах 
Забайкалья.

На стартовых позициях и аэро
дромах, на танкодромах и поли
гонах, в морских походах и на за
нятиях в поле несут боевое дежур
ство советские юноши — защит
ники Родины. Ог их имени; от име
ни всего личного состава Воору
женных Сил делегатов съезда го
рячо приветствует . начальник 
Главного политического управле
ния Советской Армии и Военно- 
Морского Флота генерал армии: 
А. А. Епишев. Приведенные им 
цифры и факты говорят о том, ка
кое место занимает комсомол в 
армии и флоте, как, комсомольцы 
выполняют еврй воинский долг. 
Четыре пятых армейской и флот
ской молодежи — члены ВЛКСМ. 
В ракетных войсках стратегиче
ского назначения и Военно-Мор
ском Флоте в большинстве частей 
и кораблей каждый второй воин- 
комсомолец — отличник боевой и 
политической подготовки.

Дружными аплодисментами 
встречают делегаты и гости сло
ва о том, что отряд советских ато
моходов совершил кругосветный 
поход по не , изведанным ранее 
подводным трассам и что боль
шинство личного состава экипа
жей этих подводных кораблей со
ставляют комсомольцы.

А. А. Епишев отмечает, что 
ныне главной реакционной силой 
является американский империа
лизм, ведущий агрессивную войну 
во Вьетнаме. XXIII съезд КПСС 
подчеркнул, что в условиях, ког
да силы империализма обостряют

(Фотохроника ТАСС).

международную напряженность, 
создают очаги войны, КПСС будет 
и впредь повышать бдительность 
советского народа, крепить оборон
ную мощь нашей Родины, чтобы 
Вооруженные Силы СССР были 
всегда готовы надежно защитить 
завоевания социализма и дать со
крушительный отпор любому им
периалистическому агрессору.

В формировании у подрастаю
щего поколения высоких мораль
но-политических качеств, продол
жает .Оратор, правильного понима
ния своего долга перед. Отчизной 
важное место принадлежит герои
ко-патриотическому воспитанию.

Братской дружбе, нерушимому 
единству всех народов нашей мно
гомиллионной Родины посвящает 
свое выступление первый секре
тарь ЦК ЛКСМ Молдавии Г. Лав- 
ранчук.

Благодаря взаимопомощи всех 
народов Молдавия из отсталой, аг

рарной окраины превратилась в 
республику, высокоразвитой про
мышленности, сельского хозяйства 
и культуры, с гордостью заявля
ет он. Наглядный пример тому -~ 
строительство Молдавской ГРЭС, 
в котором участвовали русские и 
украинцы, белорусы и казахи, ла
тыши и армяне, литовцы и эстон
цы. И вот теперь эта стройка — 
символ солидарности всей молоде
жи нашей страны — награждена 
переходящим Красным знаменем 
ЦК ВЛКСМ!

ХХШ  съезд КПСС дал высокую 
оценку Ленинскому комсомолу и 
уделил большое внимание вопро
сам воспитания молодежи, отмеча
ет Г. Лавранчук. Это возлагает на 
нас большие обязанности. Мы 
должны работать еще квалифици
рованнее, с полной отдачей сил и 
энергии. Наш съезд не только под
водит итош, он является своеоб
разным университетом комсомоль
ской теории и практики, обогаща
ет опытом, накопленным во всех 
организациях ВЛКСМ.

Оратор обращается с просьбой 
к деятелям кино создать фильм о

(Окончание на 3-й стр.)

В З А И М О П О А Е З Н О Е  С О Т Р У Д Н И Ч Е С Т В О
■ 19 мая в Москве подписан план 

культурного и научного сотрудни
чества между СССР и КНДР на 
1966 год. С советской стороны 
план подписал заместитель пред
седателя Комитета по культурным 
связям с зарубежными странами 
при Совете Министров СССР 
И. Н. Медведев, с корейской сто
роны — временный поверенный в 
делах КНДР в СССР Хо Ган.

В соответствии с планом в.

1966 г. намечается проведение 
представляющих взаимный инте
рес мероприятий в области обра
зования, науки, искусства, взаим
ной информации, сотрудничества 
творческих союзов и т.. и., которые 
явятся дальнейшим шагом в раз
витии традиционных советско-ко
рейских культурных связей. До
стигнута договоренность об обмене 
в текущем году крупными художе
ственными коллективами — на

гастроли в КНДР выедет Государ
ственный народный хор Украин
ской ССР, в Советском Союзе вы
ступит ансамбль песни и танца 
КНДР: взаимно будут экспониро
ваны фотовыставки «СССР — се
годня» и «КНДР — сегодня»; 
предусмотрено проведение премь
ер кинофильмов, вечеров музыки 
обеих стран; будут продолжены 
непосредственное сотрудничество

между учреждениями культуры, 
высшими учебными заведениями, 
органами просвещения, здраво
охранения, а также обмены в об
ласти радиовещания, телевидения 
и спорта.

Осуществление намеченных пла
ном обменов будет способствовать 
укреплению братской дружбы и 
сотрудничества народов СССР и 
КНДР.

в.
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Репортаж из совхоза «Россия»

С Е В

Рано утром 17 мая в Шегар- 
ский райком партии поступило 
сообщение: в совхозе «Россия» 
начинают сев. С секретарем 
райкома В. П. Дмитриевым, аг
рономом по образованию, едем 
в это хозяйство. В центральной 
конторе застаем только работ
ников бухгалтерии да диспет
чера.

— Уже давно все разъеха
лись. Сегодня ведь сев начина
ем! — сообщает диспетчер Г. Л. 
Кромин.

Совхозные деревни размести
лись на крутых живописных 
берегах речки Шегарки.

На Гынгазовской ферме, в де
ревне Кузнецове, у сеялок мы 
застали главного агронома сов
хоза П. И. Сывоха, главного ин
женера В. М. Максимова и уп
равляющего фермой П. П. Куз
нецова. В какой уже раз они 
пристально осматривают сеял-

И  Д
ки, прощупывают каждую гай
ку, сошники, диски.

Трактористы А. К. Дяких, 
М. Г. Гончаров лущильниками 
готовят почву для посева. Сле
дом ведется боронование в два 
следа. Почва разделана хоро
шо. Тракторист П. М. Пашков 
приготовил свой «Беларусь», 
прицепил сеялку и с нетерпени
ем смотрит на дорогу, в ту сто- 

«рону, откуда должны привезти 
семена.

На ферме не хватает меха
низаторов. За каждым посев
ным агрегатом закреплен один 
тракторист. Во многих хозяй
ствах в связи с запоздалой вес
ной перестроились: решено
сеять в две смены.

— А как же вы будете 
сеять? Только днем? Затяне
те сев.

— Не затянем, — говорит 
Пашков. *— Будем сеять стем-

Е  Т . . .
на дотемна. Перерыв получает
ся на каких-то три часа.

— А  когда же отдыхать? Не 
выдержите.

— Не впервой! Эка беда, 
если неделю не поспишь нор
мально. 2 — 3 часа отдохнул— и 
довольно. Весной час недос
пишь, зато зимой будешь спо
коен.

Плохо, конечно, что не хва
тает трактористов, плохо, что 
руководители фермы злоупот
ребляют энтузиазмом и добро
совестностью людей. Но радуют 
боевое настроение хлеборобов, 
их уверенность, выдержка, же
лание сделать все, чтобы на 
этих нивах вырос хороший 
хлеб.

— И все-таки такая органи
зация труда нынче не годится, 
— говорит секретарь райкома 
В. П. Дмитриев. — Времени 
мало осталось, сеять необхо

димо круглые сутки. Надо, что
бы на каждом тракторе было 
два тракториста. Есть же ком
байнеры, умеющие водить трак
торы. Мобилизуем их на сев.

На самой южной ферме — 
Батуринской — сев в полном 
разгаре. На посевных агрега
тах преимущественно моло
дежь. Работа идет споро, друж
но.

— Как у бабарыкинцев идут 
дела, сколько посеяли? — спра
шивает у нас тракторист Алек
сандр Вайгулов. —  А  мы 
сколько засеяли за 3 часа, 
Иван Кузьмич? — обращает
ся он к секретарю фермской 
парторганизации Яковлеву, ко
торый только что замерил по
ле.

— 14 гектаров.
— Сменная норма на одну 

сеялку есть. К вечеру сев го
роха закончим. Обожмем баба- 
рыютнцев. Верно, ребята?

С загорелого лица Алек
сандра не сходит улыбка. Из- 
под кепки выбился непокорный 
чуб и светится, словно кусочек

солнца. Глаза голубые, как ве
сеннее небо. Ему 27 лет. И весь 
он — сгусток энергии, молодой, 
упругой силы.

— Через пятидневку и пше
ницу посеем. Эх, погодка бы 
постояла! — задорно восклица
ет он. — Ну, ребята, пошли.

Сеяльщик Владимир Батурин 
ловко вскочил на подножку се
ялки. Он на 10 лет моложе сво
его командира, тракториста. 
Для него весна нынче особенно 
памятна. Первичная комсомоль
ская организация накануне от
крытия съезда комсомола при
няла его в ряды Ленинского Со
юза Молодежи.

Второй агрегат ведет двадца- 
гичетырехлетний Геннадий Де
нисенко. В отличие от Алек
сандра он молчаливее, спокой
нее. Темные глаза его светятся 
вдохновением, радостью от то
го, что работается легко и спо
ро. что из-за сизых туч про
глядывает солнце. Он огля
дывается на сеяльщика Ивана 
Сергеева, тоже недавно всту
пившего в комсомол, и смею

щиеся глаза его как бы гово
рят: ну, держись, хлопец! Трак
тор быстро пошел по полю.

Петр Батурин — самый моло
дой- из трактористов. Но и он в 
посевных делах не новичок. 
Встречает уже пятую весну. А 
тезка его, сеяльщик Маликов, 
еще только начинает свой тру
довой путь. Он, как и его 
сверстники, тоже с нетерпени
ем ждет комсомольский билет.

Мерно рокочут тракторы, пе
ресекая поле от края до края. 
Земля еще сыровата, и сеяль
щики то и дело прочищают дис
ки. Прошло каких-то полчаса, и 
посевной фронт подался даль
ше, к югу, к границе Кожевни- 
ковского района.

— Орлы, ребята! С ними сам 
становишься моложе, — гово
рит управляющий фермой П. Я. 
Аникин.

Мы осмотрели поля, которые i 
гшедстояло сегодня засеять.' 
Дискование произведено попе
рек пласта. Почва тщательно 
проборонена, выровнена.

— Здесь трудились наши 
лучшие механизаторы— комму
нист Е. А. Батурин и П. Т. 
Вайгулов. С первых дней они 
выполняют норму, — говорит 
управляющий.

Надо сказать, что раньше ба- 
турчнские механизаторы не осо
бенно отличались качеством ра
бот. А нынче они строго следят 
друг за другом, наводят поря
док на земле.

Рядом с Батуринской фермой 
развернули битву за урожай ме

ханизаторы Бабарыкинской 
фермы. По четкости организа
ции работ они не уступают ба- 
туринцам. Сеяльщики дорожат 
каждой минутой. Быстро загру
жает сеялки семенами на своем 
комбайне СК-3 секретарь ком
сомольской организации Анато
лий Куликов.

...День клонился к концу. По
холодало, в воздухе кружатся 
редкие снежинки. Но над поля
ми не стихает гул тракторов. 
Сев идет.

Три фермы совхоза закончи
ли сев гороха. В ночь пошли 
трактооы готовить поля под 
пшеницу. ^

Урожай добывается с боль
шим трудом. Боевой отряд ме
ханизаторов совхоза «Россия» 
полон стремления успешно пре
одолеть трудности нынешней 
весны, досеять в лучшие сроки 
и с хорошим качеством.

М. МАЛЬЦЕВ, 
наш спец. корр.

НА СНИМКАХ: слева —
трактористы Батуринской фер
мы (слева направо) Геннадий 
Денисенко, Петр Батурин н 
Александр Вайгулов первыми 
начали сев.

В центре — заправку сеялок 
семенами комбайном СК-3 на 
Бабарыкинской ферме ведет 
комсомолец Анатолий Куликов.

Справа — повариха Бабары
кинской фермы М. Ф. Кромина 
привезла в поле горячий обед 
из трех блюд.

Снимки А. Хардикова.

СОЗДАНИЕ МАТЕРИАЛЬНЫХ ДЕЛЕГАТЫ XXIII СЪЕЗДА КПСС 
О РЕШЕНИЯХ-СЪЕЗДА

СОЦИАЛЬНЫХ ОСНОВ КОММУНИЗМА
О С Н О В Н О Е  С О Д Е  
И Д Е О Л О Г И Ч Е С К О Й

В соответствии с Программой пар
тии в центре работы XXIII съезда 
КПСС находились экономические 
проблемы коммунистического строи
тельства. Это и понятно. Своеобра
зие перерастания социализма в ком
мунизм в том и состоит, что оно 
происходит не путем борьбы клас
сов, а всецело определяется разви
тием производительных сил.

Семилетка венчает путь, прой
денный нашим народом, в строи
тельстве нового общества. По мощ
ности промышленного потенциала 
за семилетие создана еще одна та
кая страна, как Советский Союз, с 
той лишь разницей, что на это по
требовалось не сорок, а всего лишь 
семь лет. Вот они, «громадье пла
нов», «размаха шаги саженьи»!

Несмотря ни на какие трудности, 
которых было немало на нашем пу
ти, советская экономика неуклонно 
развивается по восходящей линии.
Она идет вперед значительно быст
рее, чем экономика капиталистиче
ских стран. Для нашей экономики ха
рактерным являются высокие и ус
тойчивые темпы развития промыш
ленного производства.

Страны капитализма в отдельные 
годы достигали таких же темпов 
развития производства и даже выше. 
В целом же промышленность импе
риалистических государств разви
вается скачкообразно, неравномер
но. В США, например, прирост про
мышленной продукции составил (в 
процентах): в 1959 г. — 13, 1960 —
3, 1961 г. — меньше одного, 1962 
— 8, 1963 — 5, в 1964 — 6. В Анг
лии за эти годы соответственно бы
ли следующие темпы: 5, 7, 1, 1, 8, 7.

В отличие от империализма, где 
на каждом долларе кровь и пот 
колониальных народов, успехи со
ветской экономики достигнуты за 
счет внутренних ресурсов страны.

Когда задумываешься над карти
ной мирового развития, то неволь
но возникает вопрос: где же сила, 
породившая советское чудо? Такой 
силой является социализм. Всеми 
достижениями наша страна обязана 
социализму, его политической и 
экономической системе, а не каким- 
нибудь историческим, географиче
ским или иным факторам. На про
тяжении нынешнего века капита
лизм не дал ни одного примера, 
когда экономически слабая страна, 
оставаясь на рельсах буржуазного 
■развития, сумела бы вырваться из 
отсталости и стать вровень с передо
выми в экономическом отношении 
странами. Такой пример дала Рос
сия, совершившая социалистическую 
революцию, вставшая на рельсы со
циализма. За короткий исторический 
срок наша страна из отсталой, аг
рарной превратилась в могуществен
ную индустриальную державу. Со
ветский Союз прочно занял второе 
место в мире по промышленному 
производству.

Успехи Советского Союза в раз
витии хозяйства огромны. Это вовсе 
не означав!, чго наша экономика 
ра?вивав1ся без сучка и задоринки. 
В процессе хозяйственного строи
тельства возникают противоречия, 
выявляются теневые стороны. В ча
стности, в последние годы несколь
ко замедлились темпы роста на
ционального дохода и производи
тельности труда, снизилась эффек
тивность капитальных вложений.

В социалистическом обществе про
тиворечия, возникающие на отдель
ных этапах его развития между 
производительными силами и неко
торыми сторонами производствен
ных отношений, разрешаются пар
тией, государством путем умелого 
применения экономических законов. 
Примером того могут служить реше
ния мартовского и сентябрьского 
(1965 г.) Пленумов ЦК КПСС о но
вых путях и методах хозяйственной 
политики Съезд подтвердил и раз
вил положения этих решений.

Вспоминая пережитое на съезде, 
ту деловую обстановку, которая ца
рила на нем, изучая, принятые реше
ния, неизбзжно приходишь к выво
ду о том, что без октябрьского

(1964 г.), мартовского и сентябрь
ского (1965 г.) Пленумов не могло 
быть такого XXIII съезда партии. Ре
шения этих Пленумов, работа партии 
по их реализации явились подготов
кой к партийному съезду. Они поз
волили разработать Директивы XXIII 
съезда КПСС по пятилетнему плану.

Пятилетий план представляет со
бой новый крупный шаг на пути соз
дания экономических и социальных 
основ коммунистического общества, 
умножения социалистической соб
ственности, укрепления союза рабо
чего класса и крестьянства, дружбы 
и сплоченности народов Советского 
Союза,

Этому, в частности, служат про
порциональность и планомерность 
развития хозяйства. Нам нужна не 
всякая пропорция. Необходимы та
кие пропорции, ■ основе которых 
лежит быстрый рост прогрессивных 
отраслей производства. Народнохо
зяйственные пропорции (между 
группами «А» и «Б», промышленно
стью и сельским хозяйством, накоп
лением и потреблением, межрес
публиканские и др.) имеют не толь
ко экономическую, но и политиче
скую значимость: они регулируют
взаимоотношения классов, социаль
ных групп, наций.

В нынешнем пятилетии произой
дет сближение темпов роста произ
водства предметов потребления с 
темпами роста производства средств 
производства, а также совершен
ствование межотраслевых и внутри
отраслевых пропорций производства. 
Более быстрыми темпами будут 
развиваться энергетика, машино
строение, химия, электроника, т. е. 
отрасли, обеспечивающие повыше
ние эффективности общественного 
производстве.

Эту тенденцию можно проследить 
на примере нашей области. Наибо
лее характерным для нас в новом 
пятилетии является расширение при
боростроения, увеличение выпуска 
электротехнической продукции и соз
дание новь.х отраслей промышлен
ности.

Усилиями всей Томской партийной 
организации, трудом геологов, гео
физиков и нефтяников создается 
нефтедобывающая промышленность. 
Большую помощь оказывают нам, 
томичам, ЦК партии и правительство. 
Установлены повышенные коэффи
циенты оплаты труда, дополнитель
ные льготы работникам, связанным 
с разведкой и добычей нефти на 
крайнем севере области. Совет Ми
нистров СССР 27 апреля текущего 
года принял постановление «О даль
нейшем развитии геологоразведоч
ных работ на нефть и газ на террито
рии Томской области». В текущей 
пятилетке объем разведочного и по
искового бурения возрастег е четы
ре раза по сравнению с минувшим 
семилетием.

Если в данной проблеме попы
таться выделить самое существен
ное, то это, несомненно,— достиже
ние значительного прироста про
мышленных запасов нефти и особен
но природного газа в течение бли
жайших двух лет, Наряду с этим 
очень важно сейчас провести такой 
комплекс работ на Советско-Соснин- 
ском месторождении, который по
зволил бы увеличить во много раз 
добычу нефти в 1967 году по срав
нению с текущим годом и выйти к 
концу пятилетки на уровень 5 мил
лионов тонн.

Что касается развития химической 
промышленности на базе нефти и 
газа, то этот вопрос тщательно изу
чается. Полным ходом ведутся про
ектные работы по созданию Аси- 
новгкого промолвленного комплек
са. Сооружение его будет означать 
рождение еще одной отрасли хозяй
ства — лесохимии.

Словом, текущее пятилетие кладет 
начало индустриальному развитию 
многих районов области. В свою 
очередь, это изменит социальную 
структуру населения области, при
ведет к увеличению удельного веса 
рабочих, технической интеллигенции, 
к улучшению условий труда и быта 
людей.

Решения съезда, направленные на 
формирование социально-полити
ческих основ коммунистического об- 
щегтва, сводятся к ускорению тем
пов повышения народного благосо
стояния, сближению уровней жизни 
сельского и городского населения, 
к уменьшению существенных разли
чий между умственным и физиче
ским трудом, дальнейшему разви
тию социалистической демократии, 
к выравниванию уровней экономиче
ского развития национальных рес-, 
публик.

Возьмем, к примеру, вопросы де
мократии. Социалистическая демо
кратия стимулирует развитие эконо
мики, подвергаясь ее решающему 
влиянию. Новая система хозяйство
вания, вызванная высокой степенью 
развития экономики, неизбежно по
влечет за собой укрепление демо
кратии, соьершенствование ее форм.

Прежде всего это относится к де
мократии в сфере управления про
изводством. Расширение хозяйствен
ной самостоятельности предприя
тий в управлении производством и 
планировании увеличивает ответ

ственность и права коллективов пред
приятий, Это важная экономическая 
предпосылка дальнейшей демокра
тизации хозяйственной жизни.

Подготавливаются меры по разви
тию демокра:ических основ управ
ления колхозным производством. 
На съезде партии получило поддер
жку предложение об образовании 
выборных колхозно-кооперативных 
органов в районах, областях, краях, 
республиках л в центре.

Одновременно с развитием про
изводственной демократии идет про
цесс дальнейшего укрепления поли
тической демократии. Съезд реко
мендовал вносить на рассмотрение 
сессий Советов более широкий круг 
вопросов, практиковать доклады 
Совета Министров СССР и местных 
исполнительных комитетов на сес
сиях соответствующих Советов депу
татов трудящихся. В целях более ак
тивной работы депутатов признано 
целесообразным образовать новые 
постоянные комиссии палат Верхов
ного Совета СССР.

Свое дальнейшее развитие полу
чают разнообразные формы непо
средственной демократии. В частно
сти, всенародные обсуждения на 
собраниях и в печати. Ярким при
мером такого рода явилось обсуж
дение трудящимися проекта Дирек
тив по пятилетнему плану.

Вообще говоря, обсуждение про
изводственных и государственных 
дел идет в нашей стране постоянно. 
Его выражением является множе
ство писем, которые посылают на
ши люди в государственные и пар
тийные органы, в редакции газет и 
радио по вопросам общественной 
значимости, К примеру, в течение 
года редакция газеты «Красное зна
мя» получает свыше 17 тысяч пи
сем.

Требование съезда обеспечить ре
гулярные выступления перед трудя
щимися руководящих работников 
партийных, советски»- и хозяйствен
ных органов, несомненно, укрепит и 
разовых эту форму непосредствен
ной демократии, усилит влияние 
масс на их деятельность и поднимет 
активность людей, Отрадно, что 
для ряда наших руководителей по
добные выступления становятся пра
вилом.

Развитие демократии в обществе 
предполагает всемерное укрепление 
дисциплины. Без дисциплины на про
изводстве и в общественной жизни 
не может быть демократии. Между 
тем нарушения трудовой дисципли
ны, к примеру, мы оцениваем порою 
без достаточной остроты. В резуль
тате прогулов на предприятиях об
ласти в первом квартале этого года 
потеряно 25 тысяч рабочих дней. 
Следует также усилить борьбу про
тив проявлений хулиганства и пре
ступности Всю силу демократии 
нужно обрушшь на головы тех, кто 
нарушает общественный порядок.

Только в результате длительной 
работы, используя средства убежде
ния и принуждения, мы сможем 
созвать образцовый порядок повсе

местно, в труде я в быту. «Социа
листическая организованность всего 
общества — во имя каждого чело
века, — сказал Л. И. Брежнев в 
Отчетном докладе на съезде, — и 
социалистическая дисциплина каж
дого — во имя всего общества — 
вот суть социалистической демокра
тии».

V
По времени мы уже прошли пят

надцатую часть пятилетки. Впереди 
большая и нелегкая работа. Ее нуж
но хорошо спланировать. Сейчас 
составляются пягилетние планы раз
вития отраслей и предприятий с 
разбивкой по годам. Важно вскрыть 
резервы производства на каждом 
предприятии, включить их в хозяй
ственный оборот.

В нашей стране общество в целом 
планирует экономическое и соци
альное строительство. Пример тому 
— Директивы съезда по пятилетне
му плану. Одна<о применительно к 
отдельным предприятиям всесторон
него планирования социальных про
цессов пока не ведется.

Коллективы предприятий Ленингра
да план производства подкрепляют 
конкретным планом социального 
развития. Они исходят из того, что 
предприятие' — не только хозяй
ственная, но и социальная ячейка 
общества. Предложение ленинград
ских товарищей о планировании со
циальных процессов в рамках пред
приятий применительно к каждому 
трудящемуся было встречено на 
съезде партии с одобрением.

В план социального развития 
коллектива входят мероприятия по 
повышению профессионально-техни
ческой и общеобразовательной под
готовки трудящихся, по сужению 
сферы приложения неквалифициро
ванного и тяжелого труда. Следует 
сюда же включать вопросы разви
тия научно-технического творчества 
трудящихся. Совершенствование ус
ловий труда, ликвидация травматиз
ма и профессиональных заболеваний, 
а также жилищное и культурно-быто
вое строительство для работников 
коллектива — важные направления 
плана социального развития. Не
сомненно, план социального разви
тия хорошо послужит повышению 
активности людей в борьбе за про
гресс производства.

Следовало бы подобное планиро
вание ввести в практику наших заво
дов, строек, колхозов и совхозов. 
Желательно привлечь к этому вни
мание партийных, профсоюзных, 
комсомольских организаций, науч
ной общественности Томска. Теперь, 
когда права предприятий расширя
ются и в их руках сосредоточива
ются значительные средства, созда
ются более благоприятные условия 
для решения социально-экономиче
ских задач коллектива.

Новые планы, разработанные пар
тийным съездом, повсеместно выз
вали одобрение, желание работать 
еще лучше. Строители области взя
ли обязательства значительно „пере
выполнить задания по созданию сов
ременного производства строитель
ных деталей и конструкций. На 
предприятиях машиностроения начи
нается движение — каждому рабо
чему свою пятилетку. Подсчитав 
свои возможности, рабочие смены, 
которой руководит тов. Ковалев
ский В, А , дали слово выполнить 
план двух первых лет пятилетки к 
50-летию Созетской власти, завер
шить пятилетний план к 100-летию 
со дня рождения Владимира Ильи
ча Лени ia.

Это важный почин. Подобно тому, 
как здание отроится из отдельных 
элементов, так и пятилетка сла
гается и? планов коллективов и от
дельных работников. Желательно, 
чтобы этот поиск продолжили на 
всех предприятиях, коллективы на
метили бы свои рубежи. Разумеется, 
от того, как мы разовьем инициати
ву и самодеятельность трудящихся, 
воодушевим и организуем их, за
висит успех борьбы за выполнение 
плана производственного и социаль
ного развития предприятия: за соз
дание материальных и политических 
предпосылок коммунизма.

Е. ЛИГАЧЕВ, 
велегат XXIII съезда КПСС.

На предприятиях, в колхо
зах, учреждениях Каргасокско- 
го района состоялись собрания 
трудящихся по обсуждению ре
шений XXIII съезда КПСС. 
Для пропагандистов, докладчи
ков, лекторов, агитаторов про
ведены специальные семинары. 
Партийная библиотека район
ного комитета КПСС подобрала 
литературу, организовала вы
ставку наглядных пособий, ко
торые могут использовать док
ладчики и агитаторы при про
ведении бесед о XXIII съезде 
КПСС.

Свыше 450 агитаторов ведут 
сейчас разъяснение материалов 
съезда среди населения райо
на, Бюро райкома КПСС специ
альным постановлением устано
вило единый день политиче
ских. информаций. С информа
циями выступают руководящие 
работники района.

Яркие плакаты, сообщающие 
о приближающихся выборах в 
Верховный Совет СССР, пе
стреют на улицах, в цехах про
мышленных предприятий горо
да Колпашева. Подготовка к 
выборам — в полном разгаре. 
Более 300 членов участковых 
избирательных комиссий помо
гают в проверке списков изби
рателей.

В подготовке к выборам ор
ганизованно и оперативно дей
ствуют избирательные комис
сии участка № 5. где председа
телем комиссии тов. Сидоров, 
а секретарем тов. Дробышев, 
участие № 6 (председатель 
комиссии тов. Денисов, секре
тарь тов. Мичурина), участка 
№ 8 — там избирательную ко
миссию возглавляет тов. Ники
форов. Много усилий, старания 
по уточнению списков избира
телей прилагают товарищи и на 
других участках.

Хорошо готовятся к выбо
рам Тогурский поселковый Со
вет, Озеринский, Короткинский, 
Тискинский сельсоветы.

Все участковые комиссии 
получили списки избирателей, 
широко оповещают трудящих
ся о дне выборов, разъясняют 
избирателям, что выборы 12 
июня 1966 года будут прохо
дить с 6 часов утра до 10 ча
сов вечера, а не до 12 часов 
ночи, как зто было в прошлые 
годы.

Участковые избирательные

В фельетоне «Реверанс 
подношением», опубликованном 
в 66-м номере «Красного знаме
ни», рассказывалось о препод
ношении незаконным путем по
дарков старшему бухгалтеру 
облурса Р. И. Кайновой.

Секретарь партбюро комби
ната «Томлес» тов. Кондратьев 
сообщил, что факты, приведен
ные в фельетоне, подтверди
лись. Приказом по облурсу всем 
начальникам орсов предприя
тий комбината «Томлес» кате
горически запрещено расходова
ние средств из фонда предприя
тий на различные цели в нару
шение существующего положе
ния об использовании фонда 
предприятий. Все расходы из 
этих фондов должны обязатель
но согласовываться с профсо
юзными организациями. На
чальнику планово-финансового 
отдела тов. Тугушеву предло
жено разъяснить всем пред
приятиям урса порядок расхо
дования указанных средств.

За последнее время членами 
группы докладчиков ' райкома 
партии прочитано для населе
ния 167 докладов по материа
лам XXIII съезда КПСС. Мно
гие лекторы разработали лек
ции по проблемам, выдвину
тым XXIII съездом КПСС. Ин
структор отдела пропаганды и 
агитации райкома КПСС тов. 
Соколов подготовил лекцию на 
тему «Внешнеполитическая 
деятельность партии», заведу
ющий промышленным отделом 
райкома КПСС тов. Дубицкий 
—  «О резервах промышленно
сти и транспорта», инструктор 
орготдела тов. Неверовский — 
«О повышении материального и 
культурного уровня жизни тру
дящихся».

Организуя пропаганду реше
ний XXIII съезда КПСС, мы 
стараемся использовать разно
образные формы массово-поли-

комиссии, председатели сель
ских Советов занимаются так
же оборудованием избиратель
ных участков.

А. ЖДАНОВА,
*.*

Хорошо организована подго
товка к выборам в селе Высо
кий Яр Бакчарского района. 
Как сообщил секретарь партий
ного комитета колхоза «Заве
ты Ильича» тов. Воробьев, аги
таторы организовали обсужде
ние Обращения Центрального 
Комитета КПСС к избирателям, 
проверку списков избирателей. 
Здесь на избирательном уча
стке организовано дежурство 
агитаторов, членов избиратель
ной комиссии и актива.

С. КУЗНЕЦОВА.
*»*

В Кожевниковском районе 
прошли кустовые семинары 
секретарей партийных орга
низаций, председателей сель
ских Советов, членов участко
вых избирательных комиссий 
по выборам в Верховный Совет 
СССР. В работе семинаров 
приняли участие заведующие 
агитпунктами и агитколлекти
вами.

Участники семинара полу
чили инструктажи по всем воп
росам, связанным с подготов
кой к выборам.

12 мая на избирательных 
участках вывешены списки из
бирателей. Сейчас повсеместно 
идет тщательная их проверка.

Ю. ДОЛГИН.

с За незаконное выделение 
средств на приобретение подар
ков главному бухгалтеру Кай
новой Р. И. начальники орсов 
Томского ЛПДК И. Е. Банда- 
эвекнй. Тимирязевского лес
промхоза—В. А. Горбунов, Ор
ловского леспромхоза — М. Г. 
Бейдеров, Нарымской сплавной 
конторы—Н. А. Монич строго 
предупреждены. Заместителю 
главного бухгалтера урса по 
контрольно-ревизионной рабо
те Н. А. Аргунову предложено 
тщательно проверить все орсы, 
правильно ли они расходуют 
фонд предприятия.

Стоимость подарков, получен
ных Кайновой от указанных 
орсов, предприятиям возвраще
на.

Решением партийного бюро 
начальник облурса А. С. Скоро
богатов за бесконтрольность в 
расходовании средств фонда 
предприятий предупрежден,

Р Ж А Н И Е

Р А Б О Т Ы
тической работы. В . домах 
культуры райцентра, Нового 
Васюгана организованы кино
лектории по материалам XXIII 
съезда КПСС. В ряде населен
ных пунктов проводятся беседы 
о решениях съезда партии по 
местному радиовещанию.

Райком КПСС провел сове
щание редакторов стенных га
зет и рабселькоровского актива 
о задачах по разъяснению и вы
полнению решений XXIII съез
да партии. В клубах, библиоте
ках организованы выставки, 
посвященные съезду, стенды о 
пятилетием пиане, о перспекти
вах развития отдельных пред
приятий, колхозов, о росте 
культуры и благосостояния со
ветского народа.

Н. АНИСИМОВА, 
заместитель заведующего 
отделом пропаганды и аги
тации Каргасокского рай
кома КПСС.

З д е с ь  в с е г д а
И Н Т Е Р Е С Н О

Центральный агитпункт в 
Каргаске пользуется большой 
популярностью у избирателей, 
Он стал настоящим центром 
массово-политической работы 
по месту жительства трудящих
ся. Большой отряд агитаторов 
установил прочные связи с из
бирателями.

Недавно состоялось совеща
ние членов агитколлектива. Они 
обсудили вопрос о задачах аги
таторов по пропаганде решений 
XXIII съезда КПСС. Затем аги
таторы поделились опытом 
своей работы.

Партийная организация Кар- 
гасокской средней школы пору
чила вести агитационно-массо
вую работу среди избирателей 
тов. Карповой. Она — частый 
гость на своей десятидворке. 
Карпова проводит беседы в до
мах избирателей на самые раз
личные темы — о решениях 
XXIII съезда КПСС, о советской 
демократии, международном по
ложении.

Хорошо работает агитатор 
тов. Мельникова из партийной 
организации райисполкома. Нет 
такого вечера, чтобы она не по
бывала у избирателей. От нее 
жильцы узнают о мероприя
тиях, проводимых в агитпункте, 
А интересного в агитпункте не
мало. Хорошо прошли вечер 
трех поколений, встреча боевых 
друзей — участников Великой 
Отечественной войны. Большой 
популярностью у избирателей 
пользуются устные журналы 
«Хочу все знать».

Работники библиотеки высту
пают в агитпункте с обзором 
книжных новинок. Они также 
провели беседы о лауреатах 
Ленинских премий за 1965 год.

Т. КУРИЛОВИЧ.

А к т и в и с т ы  
о бм ен ив аются  
о п ы т о м

Состоялся семинар председа
телей, секретарей участковых 
избирательных комиссий Пер
вомайского района совместно с 
работниками сельских Советов. 
На семинаре товарищи полу
чили исчерпывающую консуль
тацию об очередных задачах по 
подготовке к выборам в Вер
ховный Совет СССР,-

Председатели участковых ко
миссий, председатели сельских 
Советов обменялись опытом ра
боты по подготовке к выбо
рам,

&  Е В Д О К И М О В ,

.........   - '  . . . .    ■ ' —..........................  ..... — 

Подготовка к выборам в Верховный Совет СССР

П р о в е р я ю т  с пис к и

п о  СЛЕДАМ  Н А Ш И Х  ВЫ СТУПЛЕНИЙ
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НА ПАРТИЮ РАВНЕНИЕ, КОМСОМОЛ!!с т р а д а
(Окончание. Начало на 1-й стр.)
героической советской комсомо
лии. Он предлагает организовать 
комсомольский музей, а также из
давать ежегодник по истории со
ветской молодежи.

Символично, что Н. Проханову, 
летчика-инструктора, рекордсмен

ку мира по самолетному спорту, 
послали на съезд комсомольцы Ка
луги-города, где жил К. Э. Циол
ковский. Недавно на сверхзвуко
вом реактивном самолете девушка 
установила новый рекорд, взяв 
высоту 24 тысячи метров.

Главное внимание в своем вы
ступлении она уделяет военно-па
триотическому воспитанию юноше
ства.

Мы — поколение крылатых, 
дети орлиного племени! — вос
клицает девушка. Крылья для по
лета нам дала партия. Для нас, 
летчиков, последняя команда пе
ред стартом звучит коротко и 
энергично: «Взлет!» Этим емким 
словом хочется назвать все, что 
происходит на нашем съезде. 
Пусть его решения откликнутся 
взлетом новых дел, новых подви
гов в небе и на земле.

Используйте каждую минуту 
для труда, для учебы, обращается 
к молодежи ректор Московского 
государственного университета 

академик И. Г. Петровский, при
ветствующий съезд от имени всех 
профессоров и преподавателей ву
зов страны.

Оратор призывает молодежь. 
учиться и работать на благо Ро
дины, во имя коммунизма.

У комсомольцев Эстонии есть 
свой совершенно конкретный 
фронт работы, сообщает первый 
секретарь ЦК ЛКСМ Эстонии Тай-

мо Сууресаар. Прежде всего это
— культура села, культура сель
ской молодежи. XIII съезд комсо
мола республики наметил двухлет
ку культуры на селе. Этим летом 
многие студенты, учащиеся, моло
дые рабочие проведут свой отдых 
в лагерях, совмещая его с работой. 
Но мы считаем, отмечает оратор, 
что настало - время говорить о 
культуре сельскохозяйственного 
производства более серьезно. Нас 
не может не волновать, что во мно
гих случаях плохо учитываются 
интересы людей, которые работа
ют на фермах.

Далее Таймо Сууресаар говорит 
об эстетическом воспитании школь
ников. От того, подчеркивает он, 
как мы учим детей, как вводим их 
в мир прекрасного, : зависит их 
мировоззрение.

В своем выступлении оратор 
подчеркивает необходимость раз
работки методики комсомольской 
[заботы на широкой научной осно
ве.

Лицо поколений — его дела. 
Для нас они посвящены одной ве
ликой цели — построению самого 
прекрасного общества на земле, 
говорит первый секретарь Горьков
ского обкома ВЛКСМ Г. Янаев. 
И каждый день дает новые доказа
тельства того, что каждый ком
сомолец ощущает ответственность 
за судьбу этой великой стройки.

Значительную часть своего вы
ступления оратор посвящает воп
росам воспитания молодежи.

А вот в зале звучит совсем еще 
юный голос. От имени школьников 
60-х годов выступает Нина Де
довская, выпускница йз города 
Анжеро-Судженска Кемеровской 

области. Мысли, которые она вы: 
сказывает, логика рассуждений!

В ЦЕНТРЕ ВНИМАНИЯ
БОНН, (9 мая. (ТАСС). Как о 

важном международном собы
тии радио, телевидение и газеты 
Западной Германии сообщают об 
ответной ноте Советского прави
тельства на ноту правительства 
ФРГ от 25 марта с. г. Печать под
робно излагает содержание ноты. 
Газета «Франкфуртер рундшау» 
подчеркивает ее «деловой харак
тер».

Кок. отмечает газета «Генераль- 
«нцайгер», в своей ответной ноте 
Советское правительство предла
гает роспуск всех военных бло

ков, втлючая НАГО и Варшавский 
пакт.

Одновременно Советский Со
юз вновь выступает за совещание 
европейских стран с целью об
суждения германской проблемы 
и высказывается за заключение 
германского мирного договора, 
который должен учитывать грани
цы, возникшие после войны, — 
заявляет «Генераль-анцайгер».

I азега «Ди вельт» подчерки
вает, urn в своей ноте Советское 
поавителэство высказывается за 
улучшение отношений с Федера
тивной Республикой Германии.

вызывают радостное удовлетворе
ние у делегатов: с задором, остро 
и смело ставит наболевшие воп
росы воспитанница школьного 
комсомола.

Учиться— это не только личное, 
но прежде всего государственное 
дело, заявляет она. Нина расска
зывает, как ее друзья борются за 
прочные знания.

Н. Ледовская высказывает серь
езные претензии в адрес отделов 
народного образования, литерато
ров, работников культуры, кото
рые еще плохо удовлетворяют за
просы учащихся. А ведь школьно
му отряду комсомола можно и 
нужно доверять настоящие боль
шие дела, заявляет юный оратор и 
подкрепляет эту мысль стихами: 

Дайте трудное дело, 
дайте дело такое, ,
чтобы сердце горело 
и не знало покоя!
От имени 80 нятшг>иялг,ч1,тт сою

зов студентов Европы, Азии, Аф
рики и Латинской Америки, объ
единенных сейчас в Международ
ный союз студентов, выступает 
президент МСС Збинек Вокроуг- 
лнцкий. Мы счастливы, говорит 
он, хоть на короткое время быть 
вновь среди наших лучших друзей, 
которые всегда с большой после
довательностью, неутомимо под
держивают политику и деятель
ность нашего союза.

Збинек Вокроуглицкий призыва
ет всех участников съезда укреп
лять фронт молодежи мира в за
щиту справедливой борьбы вьет
намского народа. Он благодарит 
советскую молодежь за то, что в 
своем многогранном созидательном 
труде она не забывает о том, что в 
самом сердце Европы вновь подни
мает голову исконный враг миро-

Произведения Маркса, 
Энгельса и Ленина 

в Болгарии
СОФИЯ. Произведения Марк

са, Энгельса и Ленина занима
ют большое место в обществен
ных н личных библиотеках в 
Болгарии.

По данным «Полиграфнзда- 
та», за последние 20 лет сочи
нения Маркса были выпущены 
21 изданием тиражом 369 
тысяч экземпляров, Энгельса
— 33 изданиями тиражом 486 
тысшг экземпляров, собрание 
сочинений Маркса и Энгельса
— 2 изданиями тиражом 541 
тысяча экземпляров, вышло 
161 издание произведений Ле
нина тиражом 2 миллиона 402 
тысячи экземпляров.

(ТАСС).

любивых народов — западногер
манский милитаризм. Международ
ный союз студентов, рожденный в 
борьбе цротив. гитлеровского фа
шизма и отмечающий' вскоре 
20-летие, никогда не прекращал 
эту борьбу.

Президент Международного со
юза студентов заверяет делегатов 
съезда в том,' что секретариат 
МСС не только с интересом сле
дит за самоотверженным трудом 
советской молодежи, но и поддер
живает ее в выполнении стоящих 
перед ней огромных задач. Под 
аплодисменты всего зала Збинек 
Вокроуглицкий вручает президиу
му в знак признания больших за
слуг комсомола в развитии между
народного студенческого движе
ния памятную медаль МСС, вы
пущенную по случаю 20-й годов
щины союза.

Встают со своих мест делегаты 
н гости съезда, встают члены пре
зидиума, когда председательствую
щий объявляет о том, что к съез
ду с приветствием сейчас обратит
ся посланец борющейся молодежи 
Южного Вьетнама, член ЦК Феде
рации молодежи за освобождение 
Южного Вьетнама Ле Фыонг. Не 
прекращаются аплодисменты и 
овации в зале в знак солидарно
сти XV съезда ВЛКСМ с вьетнам
ским народом.

От имени сражающейся молоде
жи Южного Вьетнама, говорит Ле 
Фь'онг, наша делегация желает 
XV съезду самых больших успе
хов. В своей борьбе мы постоянно 
ощущаем братскую поддержку 
советского народа, молодежи ва
шей страны.

И когда посланец Южного Вьет
нама заканчивает свою речь сло
вами: «Да здравствует нерушимая

дружба молодежи Советского Сою
за и Южного Вьетнама!», зал 
вновь гремит бурей аплодисмен
тов. Мощный возглас прокатывает
ся по рядам: героическому народу 
Вьетнама — ура!

Это подлинная манифестация 
пролетарского интернационализма 
и солидарности советской молоде
жи с борющейся молодежью Юж
ного Вьетнама. Товарищ Ле Фы- 
онг вручает съезду знамя Федера
ции молодежи за освобождение 
Южного Вьетнама. В ответ под 
бурные аплодисменты зала делега
ции городов-героев Москвы, Кие
ва, Севастополя и представители 
делегации Узбекистана передают 
Ле Фыонгу знамя ВЛКСМ.
: Еще один посланец молодежи 
мира на XV съезде ВЛКСМ 
представитель Италии говорит в 
своем выступлении все о той же 
горячей точке планеты. «Вьетнам 
здесь» —-'эти  слова, заявляет 
Васко Джаноттн, член ЦК Италь
янской федерации коммунистиче
ской молодежи, повторяют сейчас 
сотни молодых итальянцев на ма
нифестациях.

От имени молодежи Коммуни
стической федерации Аргентины 
XV съезд советского комсомола 
приветствует генеральный секре
тарь этой федерации Эктор Сан- 
торен.

***
На этом вечернее заседание 

третьего дня съезда заканчивает
ся. Делегаты и гости разъезжают
ся по Москве. В разных районах 
столицы происходят встречи мо
сковской молодежи с участниками 
XV съезда ВЛКСМ.

20 мая съезд продолжал свою 
работу.

(Корр. ТАСС).

СТУДЕНЧЕСКАЯ

С О Л И Д А Р Н О С Т Ь  

Б О Р Ю Щ И М С Я  В Ь Е Т Н А М О М
' БЕРЛИН. В Германской Демо
кратической республике продол
жается движение солидарности с 
вьетнамским народом. Под резо
люциями протеста против агрессии 
американских империалистов по-, 
ставили свои подписи уже. свыше 
.600 тысяч граждан республики. 
Только за последние месяцы в 
фонд помощи вьетнамскому наро
ду поступило несколько миллио
нов марок.

БУДАПЕШТ. Выступая на со
стоявшемся здесь расширенном за
седании президиума Всевенгерско- 
го совета мира, председатель сове
та Эндре Шик подчеркнул, что 
первоочередная задача миллионов 
миролюбивых людей в наши дни 
состоит в том, чтобы преградить 
путь агрессии СШ А во Вьетнаме, 
положить конец открытым реван
шистским и милитаристским дей
ствиям империалистических дер
жав, угрожающим европейской 
безопасности и миру во всем мире.

БУХАРЕСТ. Румынские проф
союзы и впредь готовы оказывать 
поддержку братскому вьетнамско
му народу, борющемуся за свобо

ду и независимость своей родины. 
Об этом говорится в резолюции 
солидарности с борьбой вьетнам
ского народа, единодушно приня
той на проходящем здесь съезде 
профсоюзов. Профсоюзы Румынии 
осуждают в резолюции агрессив
ную войну США во Вьетнаме, тре
буют немедленного прекращения 
бомбардировок ДРВ, вывода иност
ранных войск из Южного Вьетна
ма и соблюдения Женевских со
глашений.

ЛОНДОН. Англия должна пре
кратить поддержку агрессии США 
во Вьетнаме, подчеркивается в 
принятой в Моркамбе резолюции 
участников ежегодной конферен
ции профсоюза пожарных Англии. 
Резолюция была принята едино
гласно. Член парламента от лейбо
ристской партии, бывший гене
ральный секретарь профсоюза по
жарных Джон Хорнер заявил в 
своем выступлении на конферен
ции: «Мне стыдно за ту роль, ко
торую играет Англия в отношении 
Вьетнама».

ТОКИО. Вернуть Окинаву, пре
кратить агрессию во Вьетнаме —

эти требования содержатся в резо
люции протеста митинга жителей 
префектуры Осака, которая пере
дана американскому консулу в 
Осака. (ТАСС).

ФРАНЦУЗСКАЯ НОТА ФРГ
ПАРИЖ, 19 мая. (ТАСС). Ге

неральный секретарь французского 
министерства иностранных дел 
вручил послу ФРГ в Париже ответ 
правительства Франции на ноту 
ФРГ от 3 мая относительно разме
щения в Германии французских 
войск.

В ноте Франции, передает агент
ство Франс Пресс, подчеркивает
ся, что правительство Бонна дол' 
жно ясно указать, хочет ли оно 
сохранения французских войск в 
Германии. В документе напоми
нается в этой связи, что француз
ское правительство не выступает 
в качестве просителя, но оно гото
во сохранить свои войска на тер
ритории ФРГ, если этого желает 
западногерманское правительство.

В 30 километрах к северу от 
столицы ОАР развернулись ра
боты на строительстве цент
ральной каирской подстанции 
высоковольтных линий электро
передач. Сооружение ведется 
местными рабочими при содей
ствии советских специалистов. 
В соответствии с соглашением 
СССР выполняет проектные 
работы, оказывает содействие в 
осуществлении строительно- 
мгнтажных работ, поставляет 
металлоконструкции, изолято
ры, электрокабель, машины и 
различные строительные меха
низмы. Заказы Каира выпол
няют заводы в Ленинграде, Че
боксарах, Славянске, Запо

рожье и других городах.В ходе 
совместной работы советские 
специалисты помогают египет
ским рабочим овладеть специ
альностями монтажников, сбор
щиков опор, бетонщиков, линей
щиков и другими.

Каирская центральная под
станция будет уникальным ин
женерным сооружением этого 
типа. Нигде на Западе нет пока 
ни одной такой мощной под
станции, которую СССР помо
гает строить своим арабским 
друзьям.

НА СНИМКЕ: монтаж метал
локонструкций на строительстве 
подстанции.

(Фотохроника ТАСС).

С весной приходят не только 
яркое солнце, улыбки и припод
нятое настроение. Для студен
тов—это пора экзаменов. Сессия 
властно входит в жизнь и подчи
няет себе их время и мысли. Сло
во «экзамен» вызывает в душе 
студента волнение.

Но если он сдан? Вот девушка 
со счастливой улыбкой во все 
лицо. Это студентка 244-й груп
пы инженерно-строительного ин
ститута Лида Бочарова, Она толь
ко что вышла от экзаменатора. 
В ее зачетной книжке, .появилась 
первая в сессии оценка— «отлич
но». • ■

Идут экзамены т  технологии 
дорожного строительства. Генна
дий Хабаргин уверенно рассказы
вает о всех вариантах дорожного 
покрытия. Ведь дорога — это це
лое сооружение, требующее от 
строителя массы знаний. И эти 
знания перед экзаменатором ус
пешно демонстрирует Геннадий. 
В его зачетной книжке отличная 
оценка — четвертая на этой сес
сии.

Хабаргин из тех студентов, кто 
пришел в институт не за короч
ками диплома, а за знаниями. 
Ему, бывшему рабочему на строи
тельстве автомобильных дорог в 
Тувинской АССР, хорошо извест
но, что на производстве специа
лист ценится по знаниям. Это зна
ет и X. Жданов, сдающий сессию 
на «отлично».

Но если Геннадий и его това
рищи из 244-й группы, имеющей 
после трех экзаменов стопроцент
ную успеваемость, это хорошо 
усвоили, то в 242-й группе дело 
обстоит иначе. Здесь уже на пер
вом экзамене появились три 
неуда.

Старшему преподавателю кафе
дры экономики и организации 
строительного производства Л. Е, 
Белоглазову предстоит принять 
экзамены у двух групп пятого 
курса строительного факультета.

Леонид Ефремович еще раз 
внимательно прочитывает экзаме
национные билеты. Мысленно 
взвешивает силы студентов. 
Взять студентов Хименко или Му- 
дарисова — преподаватель уве
рен, они ответят хорошо на лю
бой вопрос. А вот Таранова... От
куда будут у нее знания, если за 
весь семестр она всего лишь два
жды показалась на лекции? Про
пуски занятий — вот один из ис
точников неуспеваемости студен
тов.

— Я не знаю, — говорит Лео
нид Ефремович, — такого сту
дента, который бы слушал лек
ции, занимался и не сдал экзаме

ны. Почти- все «неудачники» —■ 
это прогульщики.

Из-за. прогулов не готовы к 
сессии студенты третьего курса

механического факультета Руд- 
нев, Андриянов, Гусаров и Бази- 
лев. Пропуски занятий, несдача 
зачетов, отлынивание от семинар
ских занятий —: все это. внуша
ет серьезную тревогу за успевае
мость курса.

На заседании учебной комис
сии факультета ответ держит сту
дент 931-й группы Базилев. На 
его счету 38 пропущенных заня
тий.

. — Как пи зайдешь к нему в 
комнату, - -  возмущается один из 
членов комиссии, он все спит.

•— Ну и что? .— . пытается 
парировать Базилев. — Ведь 
двоек-то у меня нет.

— Да это только потому, —» 
взрывается председатель заседа
ния Мещеряков, — что тебя пре
подаватель и не видит. У тебя же 
ни одного зачета нет. Тебя же до 
сессии не допустят.

— Я подгоню...
—- Он подгонит! А до сессии 

— считанные часы. На экзаменах 
нахватает двоек и опять будет 
просить: «Я исправлю». До ка
ких же пор, Базилев, с. тобой бу
дем возиться?

Неловеку 27 лет от роду, есть, 
кажется, и жизненный опыт, и 
дошел он уже до третьего курса, 
а его все еще, как нерадивого 
школьника, заставляют учиться, 
Предлагается просить ректора от
числить Базилева из института. 
Строже становится спрос с нера
дивых в институте.

Идет. экзаменационная, страда. 
Для студентов 154-й и 155-й 
групп уже прозвенел последний 
звонок. В нем радость и грусть. 
Радость — окончен курс науки, 
грусть —■ ушли в прошлое ро
мантические годы студенчества. 
В зачетных книжках пятикурсни
ков В. Хименко, А. Цуканова, 
Ф. Мударисова, В. Редько, Л. Пан
телеевой в основном отличные 
оценки.

Занятия кончились, но впере
ди еще экзамены, практика, за
щита дипломного проекта. А сего
д н я — Сдача последнего курсо
вого п̂роекта по теплотехнике. В 
106-й комнате общежития за сто
лом Михаил Ибрйш, Николай 
Кергинский, Абуязит Хамхоев и 
Леонид Синяк. Здесь тесно от 
книг, чертежей, справочников. 
Завершается работа по проекти
рованию. Ребята рассчитывают 
на повышенную оценку. Труди
лись на совесть.

Идет весна, студенческая,экза
менационная. Многие из тех,-кто 
сегодня сдает экзамен, ейоро при
ложат свои знания на стройках 
пятилетки.

Л. СЕЛИВАНОВ.
Томский инженерно-строи

тельный институт.

Теоретическая конференция учителей
На днях в. областном Доме 

политического просвещения 
прошла теоретическая конфе
ренция учителей Кировского 
района, самостоятельно изуча- 

. ющих историю партии, на тему 
«XXIII съезд КПСС, о даль
нейшем . развитии экономики 
СССР, о росте материального

благосостояния и культурного 
уровня советского народа». В 
конференции приняли участие 
230 учителей. Особенно глубо
кими, содержательными были 
выступления Р. И. Хазановой, 
Д. И. Куликова, Е. М. Сухо- 
вициной и О. С. Толмачевой.

Л. КРИВОШЕИНА.

Н А П Р Я Ж Е Н Н О С Т Ь  Р А С Т Е Т
ХАНОЙ, 19 мая. 

(ТАСС). Корр. ТАСС 
Е, Кобелев передает: 
Вторая попытка прави
тельственных войск 
захватить пагоды и 
кварталы Дананга, 
удерживаемые по
встанцами, потерпела 

сегодня провал. Анти
правительственные си
лы захватили вчера во
сточную часть моста, 
соединяющего город с 
аэропортом, и пригро
зили взорвать мост в 
случае, если верные 
премьеру Ки войска 
попытаются пройти по 
нему. Однако послед
ние сообщения говорят 
о том, что в конфликт 
вмешались американ
ские войска. Амери
канская морская пехо
та оцепила район мо
ста и потребовала очи

стить его от всех вьет
намцев.

Когда пехотинцы и 
парашютисты Нгуен 
Као Ки пытались при 
поддержке танков 
взять штурмом две цен
тральные пагоды Да
нанга, где группируют
ся антиправительствен
ные силы, буддистские 
бонзы поклялись сжечь 
себя публично, если 
хоть один правительст
венный солдат вступит 
на территорию пагод. 
Агентства сообщают, 
что в перестрелке во 
время боя за пагоды, 
по предварительным 
сведениям, было убито 
10 человен и ранено 
54. Обстреляв пагоды, 
правительственные сол
даты через некоторое 
время отошли, сели в ' 
грузовики и уехали, а

буддисты и поддержи
вающие их, подразделе
ния начали окапывать; 
ся и укреплять свои 
позиции.

Во втором. мятеж
ном городе Гуэ идет 
всеобщая забастовка. 
Общественный тран

спорт полностью пара
лизован. Контролируе
мое студентами радио 
Гуэ сообщает^, что.Туэ 
стал главным ” очагом 
сопротивления город
ского населения воен
ному режиму Нгуен 
Као Ки и что в Гуэ 
отовсюду прибывают 
сторонники антипра

вительственных сил. 
По имеющимся дан

ным, уже пять север
ных провинций Южно
го- Вьетнама полностью 
или частично подчиня

ются комитетам анти
правительственных сил.

Не прекращаются 
волнения в Сайгоне. 
Продолжается голодов
ка в институте буддиз
ма» в которой участву
ет глава сайгонских 
буддистов Тхить Тхьен 
Минь,- , Объединенная 
федерация буддистов 
Южного Вьетнама опу
бликовала . сегодня за
явление, в котором 
подчёркивается, что 
правительство Ки не 
выполнило своих обя
зательств, и поэтому 
буддисты будут про
должать борьбу. В 
коммюнике отмечает
ся, что буддисты Юж
ного Вьетнама, полно
стью стоят на стороне 
провинций; борющихся 
против военной хунты.

Б О М Б А Р Д И Р О В К А  Л Е П Р О З О Р И Я
ХАНОЙ. 18 пая. (ТАСС). Ми- 

ннстерсгво здравоохранения ДРВ 
опубликовало заявление, в кото
ром выражается протест против 
бомбардировки 6 мая авиацией 
Соединенных Штатов лепрозория 
Куиньлап, расположенного в де
ревне Куиньлок. провинция Нгеан. 
Во время бомбардировки, сообща
ет агентство ВИА, было убито 30 
больных, 34 человека ранены, 
разрушены многие здания лепро
зория.

Министерство здравоохранения 
Демократической .Республики

Вьетнам от имени всех медицин
ских работников республики вновь 
решительно осуждает варварские 
действия американской военщины. 
Медицинские работники ДРВ при
зывают все прогрессивное челове
чество, международные и нацио
нальные медицинские организации, 
ученых и физиков пяти континен
тов решительно выступить против 
американских:. империалистов и 
воспользоваться любой возможно
стью, чтобы.". заставить их пре
кратить воздушные налёты на тер
риторию Демократической Респуб
лики Вьетнам,

СМЕРТНЫЙ приговор 
ВИРЬОМАРТОНО
НЬЮ-ЙОРК, 19 мая. (ТАСС). 

Специальный военный трибунал 
в Джокьякарте приговорил к 
смертной казни видного индоне
зийского коммуниста Вирьомарто- 
:но, сообщает корреспондент 
агентства Ассошиэй’тед Пресс из 
Джакарты, ссылаясь на сообщение 
агентства Ачтара.

Внрьомаргоно предъявлено об
винение в причастности к движе
нию «30 сентября»,

С П О Р Т

ЛИДЕРЫ ТЕ ЖЕ
После девяти этапов команда 

СССР сохраняет лидирующее 
положение в велогонке мира. 
Ее время— 98 часов 05 минут 
34 секунды. У следующих за 
ними велосипедистов Польши— 
98.09,20, затем идут команды 
ГДР, Франции, Чехословакии, 
Венгрии, Бельгии.

Лидером гонки по-прежнему 
остается француз Бернар Гюйо. 
За ним следует советский 
гонщик Александр Дохляков. 
Он проигрывает лидеру одну 
минуту 4 секунды.

(ТАСС).

ОПЯТЬ н и ч ь я
МОСКВА, 19 мая. (ТАСС). 

Шестнадцатая партия шахматного 
матча на первенство мира после 
короткого доигрывания по предло

жению Спасского на 49-м ходу за
кончилась вничью. Счет — 
8,5:7,5 в пользу Петросяна.

П О Б Е Д И Т Е Л И
И З В Е С Т Н Ы

Закончилось продолжавшееся 
в течение недели седьмое 
командное первенство области 
по шахматам, вошедшее в этом 
году в зачет юбилейной летней 
спартакиады области.' Первое 
место в соревнованиях заняла 
команда «Буревестник»; на
бравшая 33 очка на 48 возмож
ных. На втором месте — коман
да «Труд», на третьем — спор
тивный клуб «Янтарь».

А . ЖАРКОВ.

СТАРТУЕТ ЧЕТВЕРТАЯ 
Ю Б И Л Е Й Н А Я
Спортивная общественность стра

ны находится накануне большого 
волнующего события. Предстоят чет
вертая летняя Спартакиада народов 
РСФСР и Спартакиада народов 
СССР 1967 года, посвященные 50-ле- 
тию Советского государства.

Трудно переоценить значение пред
стоящей республиканской спартакиа
ды. Она превратится в подлинный 
смотр достижений легкой атлетики, 
спортивных игр, борьбы, гимнастики, 
пулевой стрельбы, тяжелой атлетики 
в нашей республике, определит сте
пень готовности советских спортсме
нов к X IX  летним Олимпийским иг
рам в Мехико. Подготовка к спарта
киаде вызовет приток новых молодых 
сил в ряды советских спортсменов.

Как н три года назад, когда прово
дилась третья а летняя спартакиада, 
спортсменам предстоит пройти слож
ный и долгий путь. Финальным со
ревнованиям будут предшествовать 
массовые соревнования и спартакиа
ды на предприятиях, в учреждениях, 
учебных заведениях, колхозах, а 
также районные и городские спар
такиады. Затем пройдут спартакиады 
в областях, краях, АССР и, нако
нец, территориальные спартакиады 
Сибири, Дальнего Востока, Урала, 
Поволжья, Северо-Запада России и 
Юга России с участием сборных 
команд областей и сборных команд 
сельских спортсменов.'

Эти территориальные спартакиа
ды определят тех, кому будет предо
ставлено право в Москве, Ленингра
де, Иванове, Казани и' Ульяновске

оспаривать н4Грады победителей.
Положением предусмотрено, что в 

территориальной спартакиаде Сибири 
будут выступать сборные команды 
Алтайского и Красноярского краев, 
Иркутской, Кемеровской, Новосибир
ской, Омской, Томской областей и 
Тувинской АССР.

Предусматривается проведение со
ревнований по 13 видам спорта: бас
кетбол (мужчины и женщины), бокс, 
борьба вольная и классическая, вело
сипед (шоссе), волейбол (мужчины 
и женщины), спортивная гимнастика, 
легкая атлетика, пулевая стрельба, 
тяжелая атлетика и шахматы. Зачет 
будет производиться по десяти луч
шим результатам. В зачет спартакиа
ды войдут и результаты сельских 
спортсменов, которым придется со
стязаться по десяти видам спорта; 
среди семи зачетных видов обяза
тельные — легкая атлетика, велоси
пед, тяжелая атлетика и ручной мяч. 
Кроме того, в общекомандном заче
те спартакиады будут учитываться 
результаты зональных и финальных 
соревнований X  Всероссийской спар
такиады школьников.

.Таким образом, общее место каж
дой области или края в спартакиаде 
будет определяться по итогам вы
ступлений сборных команд, сельских 
спортсменов и школьников.

Для успешной подготовки сборных 
команд области к предстоящей тер
риториальной . спартакиаде . Сибири 
(она начинается в январе 1967 года, 
областные соревнования . должны 
пройти в втом году) президиум обл-

спортсовета утвердил положение о 
проведении в мае—августе этого года 
летней спартакиады Томской обла
сти, посвященной 50-летию Совет
ского государства.

В программу спартакиады входят 
соревнования по классической борьбе, 
баскетболу, волейболу, велосипеду, 
городкам, легкой атлетике, пулевой 
стрельбе, тяжелой атлетике, настоль
ному теннису, футболу и шахматам. 
В спартакиаде примут участие сбор
ные команды спортивных обществ 
«Буревестник», «Труд», «Спартак», 
«Урожай», «Динамо», «Трудовые ре
зервы», Советской Армии, спортклу
ба «Янтарь», а таюке команды Кол- 
пашева и Асина.

Спартакиаде области должны пред, 
шествовать соревнования в коллек
тивах физкультуры, спортивных об
ществах.

Успешное проведение областной 
спартакиады и подготовка сборных 
Команд области во многом зависят от 
того, насколько хорошо облепортео- 
вет и наши общественные органы — 
облсовпроф, федерации видов спорта, 
спортивные общества сумеют подго
товить спортивные сооружения к со
ревнованиям, организовать сами 
соревнования и спартакиады, какие 
условия они создадут, чтобы спорт
смены смогли показать высокие 
зулътаты..

Трудящиеся нашей страны гото
вятся достойно встретить замеча
тельную дату — 50-летие Советского 
государства. Проведение всех меро
приятий летнего спортивного сезона 
и успешное выступление наших сбор
ных команд в спартакиаде Сибири 
будет лучшим подарком томских 
спортсменов к этому знаменательному 
историческому событию.

О, МИРЕЦКИИ.

ре-

Р Е К О Р Д 99 Н Е Ф Т Я Н И К А
Первая же встреча чемпионата страны по футболу из семи, 

состоявшихся 19 мая, принесла 
рекорд. Бакинский «Нефтяник» у 
себя дома разгромил кутаиссних 
торпедовцев — 7:0. Это пока са
мый крупный счет нынешнего турнира.

Отличились одесские команды.

«Черноморец» сыграл вничью с чемпионом страны —торпедовцами 
Москвы (1:1), а армейцы отобрали 
очко у лидеров чемпионата .— ди
намовцев Киева. Счет также 1:1,

В матче «Динамо» (Минск) — 
ЦСКА также зафиксирован ничейный счет — 1:1.

После двух побед кряду ереван

ский «Арарат» в гостях проиграл 
армейцам Ростова-на-Дону — 1:3,

Первую победу одержали спорт
смены куйбышевених «Крыльев 
Советов». Со счетом 2:1 они обыграли в родных стенах Динамов
цев Тбилиси, потерпевших второе 
подряд поражение.

Московские динамовцы обыгра

ли на своем поле гостей из алма- атинского «Кайрата» — 2:0.
Лидируют в .турнире киевские динамовцы, у которых 14 очков. 

На втором месте московские спартаковцы — 13 очков и игра в запасе. Третьими идут футболисты 
«Нефтяника», имеющие 12 очноа, 

------------- (ТАСС), “

 

Электронная библиотека (репозиторий) Томского государственного университета 
http://vital.lib.tsu.ru



КРАСНОЕ ЗНАМЯ = !21 мая 1966 года

ПРАЗДНИК
С Т Р А Н Ы

ПИОНЕРИИ
Зал Дома офицеров расцвел 

яркими кумачовыми цветами. 
Это пионеры Томска, собравшие
ся иа традиционный слет, посвя
щенный дню рождения пионер
ской организации имени В. И. Ле
нина, ьынесли на сцену свои зна
мена, знамена городской и рай
онных комсомольских и пио
нерских организаций. А зал
— от первых рядов пар
тера до последних скамеек 
балкона — заалел пионерскими 
галстуками, засиял ребячьими 
улыбками. Дружно хлопали 
пионерские ладони, когда слету 
зачитали две телеграммы, посту
пившие из Москвы, из Кремля, от 
делегатов XV сьезда комсомола. 
«Юным ленинцам области и го
рода. В замечательный праздник
— день рождения пионерии — 
шлем горячий комсомольский 
привет. Пусть ленинские звезды 
засияют в каждом отряда и зве
не. Наши сердечные поздравле
ния победителям соревнования». 
И вторая: «Делегаты XV съезда 
комсомола горячо поздравляют 
пионеров Томска с праздником. 
Отличной вам учебы, успехов в 
пионерском движении».

На слете выступили почетные 
гости юных ленинцев — герой 
Брестской крепости П. М. Гаври
лов, делегат XXIII съезда партии 
Н. П. Малиновский. Были подве
дены итоги всесоюзного смотра 
пионерских дружин «Сияйте, ле
нинские звезды». Победителям — 
дружине имени 60-летия КПСС 
из школы № 12, дружине имени 
П. И. Гаврилова из школы № 17 
и дружине имени Шевцовой из 
школы N° 45—были вручены пере
ходящие красные знамена и по
четные грамоты. Почетные на
грады ожидали н других победи
телей смотра.

А. АНДРЕЕВА.

ТРИСТА ГАВРИАОВСКИХ ПОЛКОВ
Герой Брестской крепости в гостях у томичей

ujL

П. М. Гаврилов среди пионеров. Фото Э. Стойлова

1 9  ЕСЬ мир обошел снимок, 
* *  который запечатлел волную

щую встречу трех ветеранов вой
ны, трех отважных защитников 
Брестской крепости через пятнад
цать лет после подвига. Сильные 
духом, они вдруг оказались не в си
лах сдержать слезы, прижались 
щеками друг к другу и крепко, 
по-братски обнялись. Так крепко 
сжать объятья могут только сол
даты, прошедшие нечеловеческие 
испытания огнем и временем.

Петр Гаьрилов, Александр Се- 
мененно, Николай Зоринов. Один 
из них —- Герой Советского Сою
за Петр Михайлович Гаврилов — 
четвертый день гостит в Томске. 
Он приехал к нам из далекого 
Краснодара по приглашению дру
жины школы № 17. Тысячи маль

чишек — да разве только маль
чишек! —  мечтают быть такими 
же несгибаемыми патриотами, как 
он. Эть драгоценная, светлая меч
та.

С другой мечты начинал свою 
жизнь деревенский пастушок Петь
ка Гаврилов. Только и его мечта 
была светлая, большая. Она-то и 
вывела мальчишку на широкую 
дорогу мужественной, гордой, яр
кой жизни.

— Первая мечта, какую я пом
ню, — рассказывает Петр Ми

хайлович, — была мечта о хле
бе для матери, для брата и для 
себя. Нелегко было ее осущест
вить. Приходилось ходить с сумой 
по деревням.

Кончит четыре класса и пошел 
батрачитг. Учиться в семинарии

денег не было. В Каза
ни на заводе впервые 
услышал имя Ленина. 
С этим именем на 
устах шел рабочий люд 
в семнадцатом году на 
штурм Казанского 
кремля. И я попросил
ся. Взяли. Винтовку 
дали с патронами. 
Один раз выстрелил— 
и тут иге наземь упал. 
Первый раз я тогда, 
оружие в руки, взял, 
да так и не пришлось 
с ним расстаться.- 

В 1939 году п . м : 
Гаврилов закончил 
Военную академию 
имени Фрунзе, полу
чил звание майора и 

полк. Полк ' Гаврило
ва воевал в дни фин
ской кампании, а за 
два месяца до войны с 

немецкими фашистами 
его перевели в Брестскую кре
пость.

Чутьем есенного майор угады
вал приближение грозовых собы
тий. Or говорил, о вероломстве 
немцев открыто. Как известно, в 
те годы подобная откровенность 
могла обернуться неприятностями. 
Нашелся ч-чзвек, который настро
чил донос. Его обвинили'в распро
странении слухов о войне. Диви
зионная партийная комиссия на
значила слушание его персональ
ного дела на 27 июня 1941 года. 
От партийного взыскания за то, 
что он предсказывал войну, Гав
рилова спас та... война.

Услышав взрывы на рассвете 22 
июня, он бросился с револьвером 
к полковому знамени. Собрав два 
или три десятка людей, майор

повел их на боевой рубеж оборо
ны — к, главному .выходу., из кре
пости. А там, у туннеля северных 
ворот, уже шел бой. Немцы сомк
нули кольцо вокруг крепости.

Что было дальше, вы хорошо 
знаете из кинофильма «Бессмерт
ный гарниюн» и книги С. Смир
нова «Брестская крепость». Образ 
майора Гаврилова воссоздал в 
фильме артист Емельянов. В кни
ге подвигу Гаврилова посвящено 
несколько - глав. - Вот один из яр
ких эпизодов.

...Шли последние рукопашные 
схватки защитников Восточного 
форта. Сопротивление здесь было 
окончательно сломлено, и те, кто 
уцелел, оказались в плену.

Немецкий автоматчики шарили 
по казематам — искали Гаврило
ва, отважного организатора обо
роны крепости,

А  майор в это время с прибив
шимся к нему пограничником от
бивался от преследователей гра
натами и патронами, искал надеж
ное убежище. В кирпичной стене 
каземата они, увидели дыру и вы
рытую в песчаном грунте лазей
ку. Она оказалась неглубокой, Гав
рилов с  пограничником забрались 
в дыру, прорыли ходы влево и 
вправо, засыпали за собой путь и 
притихли.

Где-то рядом = разговаривали 
немцы. Вот они подошли к дыре, 
дали очередь из автоматов. Ушли.

Несколько суток провели май
ор с бойцом в песчаной норе, 
боясь даже окликнуть друг друга. 
И когда услышали над головой 
скупые очереди ручного пулемета 
Дегтярева, решили вылезти. Здесь

было 12 русских бойцов. Днем они 
прятались по казематам, ночью ве
ли огонь по одиночным целям.

Их обнаружили. Начались упор
ные атаки немцев. В живых оста
лись трое. И тогда Гаврилов ре
шил пробиваться пулей н гранатой 
сквозь сплошное кольцо врага, ок
ружавшего форт. Одновременно 
поднявшись, все трое бросились на 
линию постов, забросали их гра
натами и побежали в разные 
стороны. Чудом Гаврилов остал
ся жив. Неизвестный советский 
пулеметчик огнем из Западного 
форта заставил преследователей 
отстать.

Однако, выбравшись на берег 
обводного канала, Гаврилов убе
дился: на том берегу — немцы, 
бежать некуда. Пять дней он пи
тался комбикормом, найденным в 
конюшне, прятался в ворохе наво
за, пока автоматчики не обнаружи
ли его. Кончились патроны, и тог
да Гаврилов стал отбиваться гра
натами. Немало фашистов полег
ло. прежде чем удалось им 
брошенной в окно каземата грана
той свалить отважного майора. 
Без сознания принесли его в ла
герь для военнопленных.

Так начались невыносимо тяже
лые годы за колючей проволокой. 
Адский труд в неволе.

В плену в одном из концлаге
рей II. М. Гаврилов вел патриоти
ческую работу под руководством 
легендарного генерала Карбыше
ва. И за колючей проволокой они 
боролись за то, чтобы предатель

ская армия не получила ни одного 
пленного солдата.

Ширится круг друзей и. пла
менных последователей героев 
Бреста. Пионерская дружина, при
гласившая П. М. Гаврилова в го
сти, два года уже носит его имя. 
Пример несгибаемых бойцов и 
командиров Бреста воодушевляет- 
ребят на славные дела. Это луч
шая дружина Томска. Вчера на 
сбор, посвященный встрече с по
четным гостем, она пришла с тре
мя знаменами — райкома и гор
кома комсомола и особым, гаври- 
ловским знаменем. Старшая пио
нервожатая этой школы Галина 
Ватулина удостоена позавчера осо
бой чести —- представлена к на
граждению «Почетным знаком 
ВЛКСМ». В этот же дань она бы
ла принята кандидатом в члены 
партии.

Сейчас дружина усиленно борет
ся с тройками и двойками. Каж
дый отличник и хорошо успеваю
щий получит от Петра Михайло
вича в'конце учебного года памят
ный значок «Брестская кре
пость».

«Мои однополчане» — так лю
бовно называет ребят 17-й школы 
майор Гаврилов. Есть его однопол
чане и в селе Рыбалове. Там ребя
та тоже борются за присвоение 
дружине звания Гаврилова. 
А всего в нашей стране уже 
300 пионерских отрядов но
сят его1 имя. Триста гвардей
ских полков пионерии встали под 
гавриловскне знамена с непрек
лонной решимостью продолжить 
подвиг, приумножить немеркну
щую славу героев Брестской кре
пости.

В. МОИСЕЕВ.

Дневник искусств 1 Л  у  з  bi к  а  а  Ь н bi е  в е ч е р а
Очередное выступление симфонического оркест

ра Томской филармонии открылось исполнением 
первой симфонии Д. Д. Шостаковича. Прозвучав 
впервые 12 мая 1926 года в Ленинграде, эта сим
фония сразу же привлекла к себе внимание музы
кальной общественности, как произведение та
лантливое, самобытное, новаторское по содержа
нию и средствам музыкальной выразительности. В 
симфонии ярко выражены неукротимая энергия, 
юношеский задор и искренняя, теплая лирика. В 
контрастном развития этих эмоциональных начал 
и раскрывается замысел произведения.

Говоря о трактовке симфонии оркестром Том
ской филармонии, следует, прежде всего, подчерк
нуть тонкое понимание музыкальной драматургии 
этого произведения. Это чувствовалось уже во 
вступительном разделе первой части, где после во
левой интонации трубы устанавливается активное 
движение, из которого постепенно возникает тема 
маршевого характера, контрастирующая с лири
ческой темой в ритме вальса. Правда, начальные 
такты после трубного сигнала прозвучали в ор
кестре несколько вяло, во в дальнейшем этот не
достаток компенсировался внутренним нараста
нием движения, приведшим к ряду вполне логи
ческих кульминаций. В целом первая часть прозву
чала интересно.

Во второй части оркестр и его дирижер ярко 
подчеркнули присущий ей характер стреми
тельного движения и неукротимого задора.

Несмотря я» некоторые досадные шероховатости 
ансамблевого порядка, она произвела глубокое 
впечатление. Подлинной творческой удачей кол
лектива оказалась третья часть, в которой оркестр 
продемонстрировал умение проникать в сложный 
мир лирико-психологических образов музыки Шо
стаковича. Искренне н вдохновенно прозвучала 
основная тема.

Исполнение первой симфонии Шостаковича 
творческая удача не только оркестра, но и дириже
ра филармонии Л. Савича. Лев Яковлевич Савич, 
окончивший Ленинградскую консерваторию в 
1964 г. по классу Н. С. Рабиновича, еще до окон
чания: консерватории в течение нескольких месяцев 
специализировался под руководством одного из 
крупнейших дирижеров мира И. Маркевича. Са
вич, несомненно, способный музыкант. Безусловно, 
ему не все еще удается, а порой недостает необ
ходимого самообладания. Но эго, как и многое 
другое, придет со временем, если молодой дирижер 
будет критически относиться к себе.

В первом отделении концерта под управлением 
Л. Савича прозвучало также «Итальянское кап
риччио» Чайковского. Музыка этого популярней
шего произведения проникнута настроением празд
ничной приподнятости. К сожалению, это настрое
ние не получило всестороннего развития. Оркест
ру и дирижеру не всегда удавалось сохранять лег

кость, непринужденность и ясность внутреннего 
развития музыкальной мысли. Ансамбль в ряде 
мест' был весьма неудовлетворителен. «Ложку дег
тя» довольно часто подливали медные духовые ин
струменты.

Во втором отделении был исполнен концерт 
для скрипки с оркестром И. Брамса. Высоким 
профессионализмом и безупречным художествен
ным мастерством была отмечена вдохновенная 
игра солистки Пины Бейлиной. Особенно привле
кательны в ее трактовке песенные темы широкого 
дыхания, которыми изобилует это произведение. 
Оркестр в целом способствовал раскрытию за
мысла этого довольно трудного произведения. 
Однако порой игра оркестрантов отличалась не
брежностью ансамбля.

Восторженный прием томская публика  ̂оказала 
нашей гостье Нине Михайловне Беилннон. Свой 
сольный концерт известная артистка открыла ис
полнением «Чаконы» И. С. Баха. Программа кон
церта была обширной, разнообразной и весьма 
интересной. В первом отделении прозвучали так
же адажио и рондо Моцарта и соната Бабаджа
няна. В пьесах классического репертуара обнару
жилось умение Бейлиной донести до слушателя 
целостность настроения и тончайшие линии инто
национного развития. Bi сонате Бабаджаняна она 
полно показала конфликтность эмоциональных на
чал, подчеркнув глубокий психологический смысл

■ произведения. В сонате Респиги, прозвучавшей во 
втором отделении, Бейлина открыла слушателям 
мир изумительной лирики, отмеченной в трактов
ке артистки подлинным вдохновением и поэтиче
ской одухотворенностью. Свежо, остро и разно
образно в жанровом отношении прозвучали бра
зильские танцы Мийо.

При исполнении всех этих произведений Бейли
на мастерски подчеркнула характерную для того 
или иного композитора манеру письма, особенно
сти его стиля При этом артистка сохранила соб
ственную индивидуальность, свой творческий под
ход к решению художественных и технических 
задач. Скрипка в ее руках обладает многообрази
ем тембровых оттенков, она поет в полном смысле 
этого слова.

Заслуженному успеху Бейлиной в сольном кон
церте в немалой степени способствовал ее партнер 
по ансамблю замечательный пианист И. Изачик. 
Его исполнительский диапазон поистине много
образен. При этом Изачик умеет подчинить собст
венную фантазию творческому намерению солиста, 
оставаясь равноправным партнером в создании 
художественного образа, составляя с солистом ор
ганическое целое, что далеко не часто встречается 
в камерных ансамблях.

Н. ОВЧИННИКОВ,
, - музыковед.

Необычайно богат этот год на Колыме золо
тыми самородками.НА СНИМКЕ: инженер центрального конструк
торского бюро объединения «Северовостонзоло- 
то» Николай Замяткин и заместитель директора 
научно-технической библиотеки объединения 
Галина Родина рассматривают самородки.(Фотохроника ТАСС).

Зам. редактора Е. М. ШАТОХИН,

СПАСАТЕЛИ НЕ ПРИШЛИ ВОВРЕМЯ...
В коллективе стройуправления № 13 треста «Томскстрой» недав

но произошло несчастье: погиб сын одного из работников
первоклассник Олег. Поста спасательной службы на берегу не было. 
Работники Томской спасательной гтануии ДОСААФ не выполни
ли своей прямой обязанности. До каких же пор у нас будут слу
чаться

пря мои
трагедии на воде?

Э. ШМИДТ, Н. НЕХОРОШЕВ, Ю. МАШЬЯНОВ.
Наш нештатный корреспондент Т. Титова побывала на Том

ской областной спасательной станции ДОСААФ. Она обнару
жила удивительную беспечность, царящую на станции. Публи
куем ее корреспонденцию.

Когда зима в прошлом году скова
ла реку, на спасательной станции 
наступили после лета «мирные дни». 
И начаться бы гут, как положено, 
ремонту катеров, шлюпок и прочего 
оборудования. Но вместо этого на
чались... пьянки. Организатором 
этих «мероприятий» явился сам на
чальник спасательной станции Г. И. 
Кислицын. Так и проходили корот
кие зимние дни. Потихоньку, не ут
руждая себя, иногда работали меха
ники, да время от времени водолазы 
ездили на места происшествий в рай
оны.

Только когда запоздалая весна 
пришла на берег Томи, руководящие 
товарищи из обкома ДОСААФ поня
ли, что станция к лету не готова, и 
стали принимать срочные меры: 
начальника станции за систематиче
ское пьянство и месячный прогул 
сняли с работы. Уволили, наконец, 
механика, а также некоторых дру
гих любителей спиртного.

И вот я разговариваю с новым на
чальником станции В. И. Сизых.

—• Положение сейчас очень труд
ное, — рассказывает он. —- Вот- 
вот начнется плавательный сезон, я 
приходится за считанные дни на 
верстывать упущенное. Ремонт кате
ров уже почти закончен, наполови-

Нередко се работники с опозданием 
прибывают на место катастрофы. 
Материальные ресурсы станции 
очень бедны, а спасательные сред
ства ничтожны. Невероятно, но 
факт: на станции нет ни одной 
шлюпки, поигодной к эксплуатации. 
А для нормальной работы нужно не 
менее восьми шлюпок. Нет и друго
го оборудования.

Пол наблюдением станции кругло
суточно должны патрулировать 
разъездные посты спасательной 
службы. Но как справиться с этим 
нелегким делом, если в распоряже
нии станции по существу один ка
тер? Трудно вести даже поисковые

Н О  С Л Е Д А М  I I  И  С  Ъ  М  А

ну подготовлены плавсредства, под
готовлены акваланги и гидрокостю
мы...

Пока еще не начинался ремонт 
самой спасательной станции. На ее 
территории всюду хлам и мусор, 
стены ободраны и обшарпаны. «Спа- 
салка» до сих пор даже не отгороже
на от речного вокзала.

Спасательная станция действи
тельно далеко не всегда оперативно 
оказывает помощь пострадавшим.

работы, так как водолазы не обес
печены спецодеждой.

Лаже существующие, мизерные 
штаты станции не укомплектованы 
— не хватает пяти человек. Спаса
тельная служба ДОСААФ об этом не 
заботится. Работники станции вместо 
выполнения своих прямых обязан
ностей —* спасения утопающих — 
вынуждены заниматься поисками 
утонувших. А на реке тем временем 
происходят новые происшествия.

Совершенно необходимым пред
ставляется создание при станции по
стоянной поисковой спасательной 
группы. Сейчас водолазов обязывают 
выезжать в районы области. Каждая 
такая командировка длится не мень
ше пяти дней. А поскольку водола
зов всего четверо, то дежурить на 
станции, когда водолазы в отъезде, 
некому. Собственно говоря, если в 
остается кто-то из водолазов, то все 
равно толку мало: уехавшие за
брали спецодежду.

Настала пора Томскую спасатель
ную станцию узаконить как стан 
цшо первого разряда и передать ее 
в ведение горисполкома.

Все организационные вопросы за 
один день не решить. Но, пока они 
решаются, жизнь людей на реке 
должна охраняться. Прямая обязан
ность начальника спасательной 
службы области А. Д. Линовского 
при помоши работников станции, 
членов морского клуба, оборонно- 
спортивного актива обеспечить бе
реговые посты и патрулирование 
опытных пловцов на реке. Для этого 
нужно привлечь и плавсредства об
кома ДОСААФ.

Трагедии на реке не должны по 
вторяться. v

Т. ТИТОВА.

НА АВИАЛИНИЯХ-ЛЕТО
С 15 мая на внутренних авиалиниях 

:траны введено летнее расписание. 
:амолеты «Аэрофлота» ежедневно бу- 
[ут совершать более полутора тысяч 
рейсов. Прямые трассы связали Моск- iy с Читой, Братсном, Геленджииом, 
Анапой. Четыре рейса в день будет 
ювершать «ТУ-114» между столицей 
I Хабаровсиом. (ТАСС).

А каь обстоят дела с летней 
1вианавигацчей в нашей обла
сти? Редакция попросила проком- 
,цитировать этот вопрос йачаль- 
шка отдела перевозок Томского 
шропорта А. Максимова.

— Поздняя весна, * -  сказал 
гов. Максимов, —- несколько за

держала переход областных авиа
линий на летнее расписание. Одна
ко со вчерашнего дня Томский аэ
ропорт стал принимать самолеты 
«ИЛ-14» из Новосибирска. Еже
дневно этим летом на Новосибирск 
будет восемь рейсов таких самоле
тов. Как и в прошлые годы, само
леты из Томска будут летать на 
Кемерово, Новокузнецк, Прокопь
евск. Три раза в неделю пойдет 
«борт» на Красноярск. Словом, 
связь с другими областями страны 
будет осуществляться в основном 
в привычном русле, Нто же каса

ется пассажирских рейсов на об
ласть, то здесь есть новое. И новое 
это связано прежде всего с тем, 
что нефтеразведчики прочно обжи
вают север нашей области. Вместо 
одного ежедневно вводится по два 
рейса на Колпашево, а оттуда 
пассажиры смогут попасть во все 
северные районы области. Впервые 
летом наши, самолеты будут летать 
прямыми рейсами в Александров
ское. Та них рейсов еженедел ьно 
будет три. Столько же самолетов 
каждую неделю станут отправлять
ся из Томска на Средний Васюган. 
Кроме того, вводится маршрут 
Томск — Ниясне-Вартовское на 
Оби. Он свяжет нашу область с 
тюменским нефтяным севером.

Что еше можно сказать о воз
душном легё этого года? «Аэро
флот». будет широко практиковать

смешанные, или, если говорить точ
нее, комбинированные перевозки- 
пассажиров. До Новосибирска; то
мичи, улетающие на дальние рас
стояния, смогут доехать поездом, а 
там пересесть иа скоростные тя
желые самолеты. С вокзала на 
аэродром в Новосибирске ах до
ставит специальный автобус-экс- 
сресс. А приобрести сразу желез
нодорожный и авиационный билеты 
можно в агентстве «Аэрофлота». 
Скоро такие же услуги томичам 
будет оказывать и «Трансагентст
во». В отличие от .прошлого года, 
железнодорожные билеты при ком
бинированных перевозках будут 
продаваться не только в купиро
ванные вагоны, но и в плацкарт
ные и жесткие.

ТОМСКИЙ ОБЛАСТНОЙ 
ДРАМАТИЧЕСКИЙ ТЕАТР
21 мая — «Мадридская сталь».
22 мач — «Мадридская сталь».
Начало спектаклей— в 19 час. 30 

мин.24 мая — «Великии волшебник».
Начало в 18 час.

ТОМСКИЙ ТЕАТР 
МУЗЫКАЛЬНОЙ КОМЕДИИ
23 ма  ̂ — в облдрамтеатре 

вечер оперетты.
Начало в 19 час. 30 мин.
Н СВЕДЕНИЮ ЮНЫХ ЗРИТЕЛЕЙ 

Спектакль «Великий волшебник», 
назначенный на воскресенье. 22 мая. 
на 10 часов утра, переносится на 
воскресенье. 29 м^я, на 10 часов ут
ра.Назначенный на 29 мая спектакль 
«Великий волшебнин» на 12 часов 
дня, состоится в 1 час -дня.
СЕГОДНЯ В КИНОТЕАТРАХ: 

имени М. ГОРЬКОГО
Большой зал — «Сергей Есенин»
— 9-30, 11-15. 13, 14-45, 16 30,
18-15, 20, 21-45.
Малый зал — «Приезжайте на 
Байкал» — 9 30. 11-15, 13. 14 45, 
16-30. 18-15. 20. 21-45.
Зал кинохроники — «Слово об 
Игоре Савченно» —■ 9-30. 11 35. 
13-40, 15-45, 17-50, 19-55. 22.«Картинки е выставки*, «Приз
вание скульптора», «Музыка 
правды» — 10-30. 12-35, 14-40.
16-45. 18-50. 20-55. * 

«ОКТЯБРЬ»
Голубой зел—  «Сергей Есенин*
— 9-30. 11-20, 13-10, 15, 16-50,
18-40, 20 ПО. 22-20.Зеленый зал — «Гордый вызов»
— 10-50, 12 40. 14-30, 16-20, 18-10. 
20. 21-50. На удлиненном сеан
се . демонстрируются фильмы: 
«Акционеры», «бумеранг».
Для детей — «Ко мне, Мухтар!»
— 9-20.

имени И. ЧЕРНЫХ
Большой зал — «Гордый вызол»
— 10, 11 45, 13-30; 15-15. 17-10,
18-55, 20-40, .22-25.Малый зал — «Приезжайте на 
Байкал» — 9-20, 11-15. 13. 14-45, 
16-30, 18-15, 20. 21-45.

«ПИОНЕР»
— «О чем молчит тайга?»
9-20. 11-05, 12-50. 14-35. 16 20.«Об этом забывать нельзя» —
18-05, 20, 21-55. "

КИНОТЕАТР 
ГОРОДСКОГО САДА

—• «О чем молчит тайга?» —- 
«Полуночный поцелуй» 13.

11.15
17. 19. ,21.

КЛУБ ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНИКОВ
— «Рабочий поселок» (две серин!

' — 16, 19, 21-30. "
ТЕЛЕВИДЕНИЕ 
СУББОТА, 21 мая

17.00. Вам, малыши! 17.25. Суббот ний кроссворд. 17.55. Сатирический 
киножурнал «Фитиль». 18.25. «Мир за 
неделю». 18.40. Иностранная кино
хроника. 18.50. «Голубой огонен». 
19:50. Новости, 20 00. Спектакль Ом 
ского театра юного зрителя «Три
стан и Изольда».

Восьмилетней школе AV 45 
г. Томска требуе i ся секретарь-ма
шинистка.

Обращаться: г." Томск 41, ули
ца Усова, 56. 2 -

ТОМСКИИ 
МЕДИЦИНСКИЙ ИНСТИТУТ

объявляет, чю  в четзерг, 
2 июня, в 2 часа дня, в актовом 
зале на ученом совете состоит
ся
ЗАЩИТА ДИССЕРТАЦИИ

на соискание ученой степени 
доктора медицинских наук 
Л. Л. Ванниковым на тему: 
«Нарушение тканевого дыха
ния и возможность окислитель
ной его реактивации при ост
рой лучевой болезни и злокаче
ственных опухолях».

С диссертацией можно озна
комиться в библиотеке меди
цинского института.

Коллектив Томского почтам
та с прискорбием извещает о 
смерти работника почтамта

ГОРШКОВОЙ 
Ольги Ивановны

и выражает глубокое собо
лезнование семье и родственни
кам покойной.

ВНИМАНИЮ ГРАЖДАН! |
Посадка картофеля вдоль» 

железной дороги на перегоне; 
Томск-1 — Томск-Н в полосе« 
отвода иа расстоянии 20 мет-; 
ров от пути запрещена, так как» 
будет произведено опрыскива-; 
нке специальным раствором» 
для уничтожения сорняков. ;

Томская дистанция пути. ;

шаоооааоароапораооаопсшооапопаааоаооааоппооппосшоешсшпоппсгапопрпоаапвоа

ТОМСКИЙ ПОЛИТЕХНИЧЕСКИЙ ИНСТИТУТ §
имени С. М. Кирова й

О
объявляет, что в среду, 1 нюня 1966 г., в актовом зале ин- g

статута, в 15 час. 30 мин., на заседании межвузовского совета о 
по присуждению ученых, степеней по радиотехнике и электрони- □
ке при Томском политехническом институте состоится □

ЗАЩИТА ДИССЕРТАЦИИ,
1 предогацленных на соискание ученой:степени кандидата тех- о
Н нических наук: Воробьевым П. А. на тему: «Разраоотка и ис- о 
S следование мощных высоковольтных наносекундных коммути- □ 
й руюхцих устройств на газовых микрозазорах»: Шарыгиной Л. И. □ 
§ на тему: «Некоторые вопросы проектирования многокаскадных а
£ импульсных усилителей». g
g С диссертациями можно ознакомиться в читальном зале ин- □
g статута.. g□ DЙоопооопаопоааоооаЬоопоаапоапооовпоаопооппооовоппоппфпопппаопопопппоапс1

СКОРО!
Смотрите на экранах новый художественный фильм 

«ЧИСТЫЕ ПРУДЫ»
(по мотивам произведения Ю. Нагибина).

Автор сценария — Белла Ахмадулина.
Чистые пруды... Всего лишь название бульвара. Но для четы

рех друзей, героев фильма, это значит очень многое. Здесь они 
родились и выросли. Здесь дружили, здесь пришла к ним пер
вая любовь. Здесь мальчишки мечтали об Испании. Здесь де
вочка мечтала стать летчицей. Отсюда они уходили на фронт з 
сорок первом... Все самое светлое, самое чистое воплотилось у 
героев в словах «Чистые пруды».

Производство киностудии «Мосфильм».

Томскому хозоасчетному уча
стку треста «Уралгазстрой» на 
постоянную работу требуются: 
техник-лаборант (по определению 
качества изоляции газопроводов), 
слесари-монтажники, кладовщик, 
изолировщики трубопроводов.

Обращаться: г. Томск 50, ули
ца Алтайская, 5, 2-~2

Томской металлобазе требуются 
на постоянную работу кладовщи
ки и рабочие.

Обращаться: г. Томск, Дормаш.

г . Томен 50, типография № 2 «Крас
ное знамя*.
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